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HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO 

ASISTENTES A LA PLENARIA 

 

1. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN  
2. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO 

3. JAVIER AYALA MORENO 
4. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ 

5. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO 
6. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ  

7. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA  
8. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA 
9. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES  
10. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES  

11. LEONARDO MANCILLA ÁVILA 

12. NELSON MANTILLA BLANCO 

13. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA  

14. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN 

15. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS 

16. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS  

17. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO  

18. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR 

19. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO 

 

 

 

 
Se realiza un primer llamado a la lista para verificación 

del quórum……… 
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PRESIDENTE: Secretario por favor hacer el primer llamado 

a lista y verificación de coron. 

 

SECRETARIO: Muy buenos días, señores honorables concejales 

primer llamado a lista han respondido a lista 9 honorables 

concejales por lo tanto no hay coron decisorio, señor 

presidente. 

 

PRESEDIENTE: Se hace el segundo llamado a lista en unos 8 

minutos secretario. 

  

SECRETARIO: Honorables concejales segundo llamado a lista, 

han respondido a listar 13 honorables concejales señor 

presidente por lo tanto hay coron decisorio. 

 

PRESIDENTE: Señor secretario continuamos con el orden del 

día. 

 

SECRETARIO: Orden del día. 

 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del coron. 

 

SEGUNDO: consideración y aprobación del orden del día. 

  

TERCERO: Himno de la ciudad de bucaramanga. 

 

CUARTO: Lectura y aprobación de actas. 

  

QUINTO: Informe de gestión a cargo del doctor Pedro José 

Salazar García gerente empresa de aseo bucaramanga. 

 

SEXTO: Lectura documento y comunicaciones. 

 

SEPTIMO: Proposiciones y asuntos varios, bucaramanga lunes 

3 de febrero de 2020, hora 8 de la mañana, el presidente 

Jorge Humberto Rangel Buitrago, el primer vicepresidente 

Néstor mantilla blanco, el segundo vicepresidente 

Francisco Javier González, el secretario general Henry 

López Beltrán, ha sido leído el orden del día señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Se ponen consideración para su aprobación el 

orden del día honorables concejales. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día. 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 4 de 

50 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

 

TERCERO: Himno de la ciudad de bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día. 

 

CUARTO: Lectura y aprobación de actas, no hay actas sobre 

la mesa señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO 

QUINTO: Informe de gestión año 2019 a cargo del doctor 

pedro José Salazar García, gerente empresa de aseo 

bucaramanga EMAB. 

 

PRESIDENTE: Damos la bienvenida al doctor pedro José 

Salazar para que haga uso de la palabra y nos exponga el 

informe de gestión del año 2019, para después la 

intervención de cada uno de ustedes honorables concejales, 

tiene la palabra el doctor pedro José. 

 

INTERVENCION DEL GERENTE DE EMAB, PEDRO JOSE 

SALAZAR GARCIA: 

Buenos días un saludo para la mesa directiva 

,para los honorables concejales y para las 

personas que nos acompañan,incluido mi equipo 

directivo, a continuación vamos a presentar el informe de 

gestión del año 2019 la empresa de aseo bucaramanga y lo 

vamos a desarrollar en cuatro temas específicos, el 

primero de ellos es la gestión económica y financiera, 

vamos a ver la gestión técnica operativa, la gestión 

comercial y la gestión ambiental, entrando en materia, en 

lo que tiene que ver con la gestión financiera, vemos que 

los indicadores de la compañía en términos financieros son 

indicadores positivos, a fecha de noviembre 30 del año 

2019, tenemos un superávit de 2773 millones, antes de 

cerrar el año creemos que creemos no en el mes de diciembre 

con el cierre de fin de año, vamos a tener un incremento 

en este número, lo cual da cuenta del ejercicio que ha 

desarrollado la compañía durante el año 2019, sin embargo 

Pues aquí están detalladas cada una de las cuentas del 

balance general y el estado de ganancias y pérdidas, en 

el que podemos apreciar que hemos estado muy positivos en 

todos los temas, incremento en el efectivo y los 

equivalentes al efectivo de un 13.31%, las cuentas por 

cobrar, Qué son activos corrientes también, están con un 

6.8% incrementado, respecto al año 2018, Qué es la forma 

cómo se evalúan los estados financieros en este momento, 

comparativo del año inmediatamente anterior respecto al 
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ejercicio actual y vemos que los activos corrientes 

aumentaron 1696 millones, esto es un 9.78%, Asimismo los 

activos no corrientes también pasaron de 15542 a 16315,lo 

cual muestra un incremento del 4.98%, para el total de 

activos de 35562 en este año 2019, qué terminamos versus 

32892 del año 2018, esto es una diferencia positiva de 

2470 millones que equivale a un 7.51%, en el total del 

activo, en los pasivos vemos que los pasivos corrientes 

disminuyeron 2026 millones, pasando en el año 2018 con 

14115 millones, a 12,066 millones en el año 2019, esto es 

una disminución en el pasivo corriente del 14.5% y en el 

pasivo no corriente pasamos de 3519 millones perdón, a 

5982 millones incrementamos un 2.47%, en cuanto al Estado 

de ganancias y pérdidas vemos que los ingresos por el tema 

operacional se aumentaron en 4200 millones, esto es el 

11.99%, Asimismo Pues el costo de ventas se incrementó en 

un 14.15%, cuando uno mira este número Y dice Bueno si se 

incrementó el ingreso en el 11.99%, porque el costo Se 

incrementa en mayor cantidad, obedece a un rubro 

específico y es lo que tiene que ver con el servicio de 

podas, que si bien se causó en el costo durante el 

ejercicio a noviembre 30 el ingreso por tarifa aún no ha 

llegado totalmente, esos 1,500 millones son los que hacen 

la diferencia en el incremento del costo porcentual, 

respecto del ingreso, los gastos de administración, 

tuvieron una disminución del 5.08%, otros ingresos que 

están asociados específicamente a convenios también 

tuvieron un incremento de 3.200 millones de pesos y si 

seguimos analizando todos los rubros, llegamos a los 

indicadores financieros, en los cuales podemos ver que la 

compañía mejoró sus índices de liquidez paso de 1.23 a 

1.58, disminuyó el nivel de endeudamiento del 53% al 51%, 

su margen de utilidad operacional creció de 9.56 a 10.91, 

el margen bruto de utilidad se mantuvo en el 27.63 y pasó 

al 26.23%,el margen método de utilidad disminuyó pasando 

12.24 al 5.5%, esto obedece a que los ingresos totales 

aumentaron con respecto a la utilidad y como mencioné el 

costo de podas hace que este número no se mantenga en lo 

mismo nivel del año inmediatamente anterior, el 

rendimiento sobre el patrimonio, dado que el patrimonio 

subió pasa el 34.68 16.04% y el rendimiento a la inversión, 

paso del 16.09 al 7.84 ya que el activo se incrementó 

considerablemente, dentro de la gestión administrativa de 

convenios y contratos, digamos que hay dos grandes 

elementos tal vez que Mostrar el primero es que en el año 

2018, se hizo, no está aquí en el enlace, se hiso una 

reestructuración administrativa de la compañía, se hizo 

un análisis de cargas y se determinó la nueva estructura, 

esta nueva estructura tubo fundamentalmente dos cambios, 
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la primera es que se pasó de tener sugerencias, a 

direcciones, cambió el nombre y se crearon se mantuvieron 

6 direcciones y se creó la dirección de innovación 

ambiental, que es esa nueva dirección que en este momento 

se encuentra liderando los procesos de aprovechamiento, 

pero que a futuro es la que tiene que darnos el soporte 

técnico, para cambiar el concepto de sitio y disposición 

final de residuos, a un parque de nuevas tecnologías, de 

aprovechamiento de residuos orgánicos, de residuos 

inorgánicos, de procesos de generación de energía y demás, 

Qué es Cómo debemos y como entendemos visualizar el 

negocio de las basuras y lo queremos ver cómo un negocio 

garantizando por supuesto, la prestación del servicio 

domiciliario de aseo, dentro de los contratos 

administrativos, pues tenemos algunos contratos suscritos 

con la alcaldía y con algunas entidades como Metrolínea, 

aquí en este primer ejercicio mostramos lo que fue el 

contrato de parques, que fue un contrato de Casi cinco mil 

millones, el cual ejecutamos en el período marzo, a 

diciembre y cuyo objeto es el mantenimiento de parques, 

zonas verdes y espacios públicos de todo el municipio, en 

los sectores indicados por la secretaría de 

infraestructura,  como todos sabemos si estamos revisando 

el tema de clubs o el tema de competencia de la EMAB ,sólo 

podríamos hacer intervención en los parques tres veces al 

año, lo cual sería totalmente insuficiente para mantener 

los parques en el estado en que en este momento se 

encuentran, vale la pena Resaltar que en el año 2019, 

sembramos 10400 metros cuadrados de Prado japonés, dentro 

de la ejecución de este convenio y Tuvimos una ejecución 

del 99.5%, esto es 4953 millones, Así mismo hemos prestado 

el servicio del año 2016, a Metrolínea el servicio de aseo 

en cada una de sus estaciones, a todo costó, materiales, 

mano de obra, tenemos 17 personas desarrollando esta 

actividad y aquí como ejemplo el convenio que se 

suscribió, desde el mes de marzo, hasta diciembre 30, 

Tuvimos una ejecución de 496 millones y se encuentra 

prorrogado el convenio hasta el año 2020, para poder 

seguir prestando la actividad, Igualmente tenemos convenio 

sus contratos suscritos con el municipio de bucaramanga, 

en lo que tiene que ver con puntos críticos y plazas de 

Mercado, en el tema de puntos críticos, La idea es sólo 

,la situación que se tiene Es que en la ciudad hay 

identificados diferentes puntos críticos, que son focos 

de contaminación, con este contrato que inició el 21 de 

Marzo, caracterizamos 32 puntos críticos, que están 

ubicados en toda la ciudad en los bulevares, en la avenida 

quebrada seca, en la carrera novena, en algunos barrios 

como Bosque Norte, en la carrera 24 con 14 y la idea es 
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eliminar esos focos de contaminación y esos pequeños 

carrascos como la gente lo Llama, a través de procesos de 

sensibilización, esto lo hacemos mediante un convenio con 

la alcaldía, Así mismo como Todos sabemos la alcaldía de 

bucaramanga tiene 4 plazas municipales San Francisco, 

guarín, la Concordia y el Kennedy, las cuales requieren 

un mantenimiento y tenemos un convenio suscrito de marzo 

8 del 2019, a diciembre 15 del año 2019 el cual ejecutamos 

por 319 millones de pesos y Perdona por 319 millones se 

ejecutaron 309 correspondientes al 96.96% de lo 

proyectado, dentro de la gestión técnica operativa y si 

bien Es cierto, que el ejercicio financiero es el que 

refleja la actividad de la compañía, en el sector y en 

segmento en el que nosotros estamos, nuestra empresa, es 

muy crítico el tema técnico, específicamente por la 

situación que está atravesando el Carrasco en este 

momento, con el plan de cierre, clausura y post clausura, 

como Todos sabemos la premisa de valores, es que a raíz 

de la emergencia sanitaria que se produjo el 3 de octubre 

del año 2018, la autoridad Nacional de licencias 

ambientales, emitió la resolución 153 y en este momento 

el Carrasco se encuentra cerrado y estamos disponiendo 

para estabilizar y poder dar un cierre técnico acorde a 

las necesidades de este tipo de rellenos, en el año 2019 

recibimos en el Carrasco para disponer 350729 toneladas, 

que corresponden al 97.58%, de los residuos generados, hay 

otro margen muy pequeño, que corresponde al 2.42% que son 

8908 toneladas, que son escombros y reciclaje llevado a 

los centros de acopio, hojas y ramas de árbol, retar de 

hace ríos y otros equivalentes, en este momento nos 

encontramos disponiendo en la celda de respaldo 1, esa 

celda de respaldo 1 fue diseñada para 7 etapas, con una 

capacidad de 660000 metros cúbicos, Sin embargo a partir 

del 14 de enero que se inició la disposición en esta celda, 

se estimó una capacidad de 450000 toneladas, teniendo en 

cuenta que el área metropolitana y los 12 municipios 

adicionales, o sea en total los 16 municipios disponen al 

día más o menos 1000 toneladas, se estimó en principio que 

esa celda tenía capacidad para 15 meses y así se notifique 

en la resolución 153 y así se le notificó al Señor juez, 

por eso es que cuando él habla de que expide los autos, 

de que la capacidad remanente llega hasta cierta fecha y 

que sólo Él es quien puede decidir si continúa o no 

continúa, es porque en principio no se estimó la totalidad 

del diseño sino 450,00 de los 660000 metros cúbicos, si 

miramos en este gráfico vemos Que a diciembre tendríamos 

capacidad remanente de 90000 toneladas esto es 3 meses de 

disposición y cuando hacemos los cálculos reales a hoy y 

los estudios que le hemos enviado a LANLA, vemos que la 
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capacidad son más o menos 14 meses, teniendo en cuenta las 

etapas 6 y 7 de la celda de respaldo 1, que aún no hemos 

empezado a construir y las tres etapas de la celda de 

respaldo número 2, quiero comentar un poco y resumen de 

cómo fue el tema disposición final en el año 2019, Entonces 

el 13 de enero terminó la disposición en la celda de 

contingencia, se inició la disposición de residuos en la 

celda respaldo 1, a partir del 14 Qué es la que se 

encuentra hasta la fecha, en cumplimiento a la resolución 

153 como lo manifesté, se inicia la ejecución de las obras 

contempladas dentro de la fase 2, de la celda de respaldo 

1, con el fin de garantizar la disposición de residuos 

para los 16 municipios, obras que a 31 de diciembre tienen 

un avance físico del 85%, ahora bien para poder construir 

la celda de respaldo 2 Qué es el otro requerimiento que 

solicita el LANLA, para poder dar cierre se requieren dos 

cosas muy importantes, la una la construcción del box 

culvert, que permite conectar el Box culvert que ya había 

construido el área metropolitana de bucaramanga, pero aún 

se encuentran 104 m y 104 m lineales por construir, este 

Box ya se va a construir, e inicia su construcción la 

semana entrante, la EMAB lo contrato con recursos propios 

autorizados por su junta directiva, Por qué es la primera 

obra de la celda de respaldo número 2, esta celda de 

respaldo número 2 es la que va a contener el talud  desde 

la celda 4, la celda a1 y la pared de la celda de respaldo 

1 y la celda 1,a diciembre 31 aún los municipios excepto 

bucaramanga y Piedecuesta, no había mirado la totalidad 

de los recursos por eso esa obra que estaba contemplada 

en la resolución 153 para desarrollarse en el año 2019, 

no se pudo desarrollar, es más aún el municipio de 

bucaramanga ya dio todos los recursos que le correspondían 

para el año 2019 y para el año 2020, Así mismo el municipio 

de Piedecuesta ya también dio los recursos, sin embargo 

los municipios de Floridablanca y Girón aún no han 

depositado los recursos, razón por la cual la empresa de 

aseo no ha podido contratar la construcción de esta celda, 

es una pregunta por qué los municipios deben dar recursos 

para estas obras Si la compañía debe provisionar su pasivo 

ambiental, debe de tener una cuenta efectivamente la 

compañía tiene una cuenta en la que posee más de 4.000 

millones para la ejecución de obras de clausura y Post 

clausura, sin embargo estas obras tienen este dinero tiene 

una destinación específica y la construcción de la celda 

de respaldo 2, la celda de respaldo 1, la repotenciación 

de la planta de tratamiento de lixiviados y la conducción 

de gases, que son los cuatro elementos principales de la 

resolución 153 y que tienen un mayor impacto, Son obras 

que no corresponden al normal desarrollo de la actividad 
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de disposición y obedecen actividades de estabilización, 

es por esto que los municipios en las mesas técnicas, con 

el juez, con él Lanla, con la superintendencia, con el 

Ministerio de vivienda, con la contraloría, con la 

procuraduría, con la defensoría, se han comprometido a 

proporcionar los recursos y en qué monto y en qué volumen 

y cómo se ha definido la asignación de estos recursos, 

teniendo en cuenta que el 96% de los residuos que llegan 

al relleno, provienen de estos cuatro municipios, se 

determinó que fueron ellos quienes participarán en el 

suministro de recursos y no los 12 restantes y cómo se 

distribuyó en estos cuatro municipios, bucaramanga dispone 

el 50% por tanto le corresponde el 50%, Floridablanca el 

25%, Girón el 15% y Piedecuesta el 10%, así es cómo está 

determinado la asignación de recursos, el porqué de esos 

recursos y con esto ellos garantizan la disposición, es 

importante Resaltar que con más o menos a bucaramanga le 

costaría más o menos el plan de contingencia 4000 millones 

de pesos adicionales, esto es con 1.5 meses de plan de 

contingencia es el valor de los recursos para tener 

disposición de 15 meses más y así mismo los demás 

municipios, aquí tenemos una panorámica de cómo está la 

disposición en este momento, Cuál es la disposición 

actual, es la imagen que ustedes Ven a la margen derecha 

si miran, donde dice panorámica general de disposición 

actual, para que se note como se está haciendo en este 

momento la disposición de manera técnica, de manera 

adecuada, la EMAB ha estado invitando a diferentes grupos, 

periodistas, comunidad, para que visiten las instalaciones 

del relleno y para que borremos esa imagen que todos 

tenemos del botadero a cielo abierto y con el gallinazo 

sobre la Oruga de la excavadora o el bulldozer que 

desafortunadamente algunos medios de comunicación no 

reportaban y vean ahora cómo se está manejando el relleno, 

Cómo se están desarrollando las actividades de manera 

técnica, Contamos con un asesor de talla nacional e 

internacional que es el ingeniero Jaime Suárez, que es una 

de las personas que tal vez más sabe en el país y por qué 

no en el mundo, porque es conferencista, para que nos 

desarrollen las actividades y tal cual ustedes la ven y 

me gustaría de paso si pudiéramos hacer una visita, para 

que ustedes conocieron de primera mano, esta situación que 

es tan importante para la ciudad, porque la verdad 

seguramente con oportunidades de mejora, por estamos 

haciendo las cosas de manera muy rigurosa, de manera muy 

técnica, con mucha conciencia, haciendo los análisis 

correspondientes, todos los temas de topografía, los temas 

de resistividad eléctrica, para determinar niveles de 

saturación, haciendo revisión de la estabilidad de las 
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celdas, de manera estática, de manera dinámica, de tal que 

podamos garantizar con total tranquilidad que podemos 

seguir disponiendo en las fases 6 y 7 de la celda respaldo 

1 y construir la celda de respaldo 2 para terminar el 

cierre del relleno, de una manera técnica y tener 

capacidad por 14, 15 meses más, cómo lo mencionaba 

anteriormente es importante como primera hora de la celda 

de respaldo 2, la construcción del box culvert, Aquí está 

el tramo de que ya se construyó, el que debemos empalmar 

para poder terminar Esta obra, que nos permitirá recoger 

las aguas de una quebrada, que pasa por esa zona del 

Carrasco, De igual forma la alcaldía a través del área 

metropolitana construyó el parque contemplativo el 

Carrasco, que se encuentra en fase final de construcción, 

lo último que están haciendo ahora Estamos desarrollando 

eran temas de alumbrado, para georreferenciar cada una de 

las lámparas porque esas lámparas son con paneles solares, 

entonces para determinar los mantenimientos de manera 

técnica y de manera sistemática, estamos pendientes de 

terminar el plan operativo para enviar a LANLA y que LANLA 

nos permita la operación de ese parque, Aquí vemos 

nuevamente, Cómo se está operando actualmente y los 

avances de la resolución 153, que estamos haciendo, 

estamos haciendo canales, estamos haciendo coberturas, 

sistemas de drenajes de fondo, sistemas de drenajes 

auxiliares, barreras de contención, canales de agua 

lluvia, recordemos que tal vez lo que más afecta el relleno 

es las aguas, porque en la medida en que las dejemos entrar 

a la zona de disposición o se van a convertir en lixiviado 

y este lixiviado genera inestabilidad y además de eso 

genera pues dificultades A la hora de tratarlo, hemos 

hecho extracción de sedimentos en los puntajes para ganar 

volumen, esa partecita que ustedes ven ahí como entre 

líneas rojas, es un Geo tuvo, que es como una manga, en 

el cual a través del cual entran los residuos mezclados 

con agua, con el agua del lisiado, sale el agua y queda 

el residuo, para poder ganar volumen y mejorar el 

tratamiento de los lixiviados, la EMAB y a través de su 

consorcio de operación de sistema de tratamiento de 

lixiviados, Pues sigue desarrollando todas las actividades 

y con la tecnología implementada que tiene que es una 

tecnología de ósmosis inversa y ultrafiltración por 

membrana, desarrollando las actividades para tener una de 

las mejores plantas de tratamiento de lixiviados del país, 

en este momento el caudal promedio de operación es 2.0 26 

litros por segundo eso multiplicado por las horas del día, 

nos da 175 metros cúbicos día y un lixiviado promedio 

mensual de 5426 metros cúbicos, en la gestión comercial, 

tenemos que la EMAB siempre ha tenido un crecimiento 
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positivo en cuanto al número de usuarios, año, año, es 

importante aquí uno no puede hacer planeación estratégica, 

mirándose uno mismo hay que mirar el mercado y los índices 

de crecimiento han sido determinados con base en el 

crecimiento al mercado, es así como para el año 2019 nos 

propusimos una meta de 4489 vinculaciones efectivas, y 

logramos 4911 vinculaciones, lo cual nos da un porcentaje 

de cumplimiento del 109.4%, en cuanto a las número de 

peticiones, quejas y reclamos, qué es muy importante, 

porque nos determina el nivel de satisfacción del cliente, 

tenemos 2583 encuestas y un nivel de satisfacción del 84%, 

el cual cumple con lo planteado para esta meta en el año 

2019, dentro de la gestión ambiental, que es tal vez uno 

de los de la cultura ambiental Perdón, qué es que es uno 

de los temas más importantes a desarrollar, porque pues 

no está más limpio porque se barra más, si no está más 

limpio porque se ensucia menos, hemos desarrollado 

diferentes campañas de socialización, a un total de 102294 

ciudadanos, la idea es fortalecer la separación en la 

fuente y la gestión integral de los residuos, como hemos 

desarrollado esto a través de campañas de acero basura, 

actividades de integración comunitaria para la mejora 

paisajística, estrategia de puntos verdes urbanos y 

campaña misión recicla, en el eslay podemos ver el número 

de personas sensibilizadas, en cada uno de los meses del 

año, observamos una tendencia constante, casi que en los 

últimos cuatro o cinco meses del año, sacando diciembre, 

es porque en esa época hicimos la actividad de 

socialización de la campaña misión recicla, que fue una 

campaña en convenio con la alcaldía de bucaramanga y es 

el tema que vamos a introducir y a presentar a 

continuación, debido a los bajos niveles de 

aprovechamiento de separación en la Fuente con que cuenta 

la ciudad, porque las estadísticas según la 

superintendencia indica, que las cooperativas existentes 

hacen recolección de aprovechables por el 2% de las 

basuras que se generan en bucaramanga y si a eso le sumamos 

los habitantes de calle, las chatarrerías informales y 

todas las personas que participan en esta actividad, 

llegamos solamente al 9.8% y el compes 3874 nos pone como 

meta, que en el año 2030 debemos tener aprovechado el 30% 

de estos recursos, como vemos en estos treinta años que 

han pasado, vamos en el 9.8% llegar a esa meta del 30% era 

casi imposible si seguimos haciendo lo mismo, es por esto 

que la alcaldía de bucaramanga y la empresa aseo, toma la 

iniciativa de realizar dos convenios, el convenio 163 que 

la idea era proporcionar maquinaria y equipos, para la 

realización de las actividades de aprovechamiento y el 

convenio 227 que cuyo objeto era realizar procesos de 
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sensibilización en temas de aprovechamiento, con una 

planta construida y con unos equipos para la realización 

de tal actividad como pueden ver en las gráficas, se 

construyó una planta que cuenta con capacidad de 4 

toneladas hora,  en este momento estamos operando 8 horas 

al día, podríamos tener 32 toneladas hora, puesto es un 

proceso creciente, Esto no es un proceso que uno pueda 

decir que en un mes, dos meses, en un año, en dos años va 

a llegar a esas 32 toneladas, porque hay que concientizar 

a la ciudadanía, en este momento y en el mes de diciembre 

tuvimos aproximadamente 3-4 toneladas en promedio, 

superamos las 70 toneladas, con algunas iniciativas 

específicas y fue intervenir el centro de la ciudad, 

intervenir esa manzana qué llamamos los paisas, realmente 

ahí está el cosmos 1, cosmos 2, el centro comercial 

Medellín, los paisas, el pasaje cadenas, son más o menos 

10 centros comerciales, llegamos a ellos todas las mañanas 

a las 7 de la mañana, para con policía y con bomberos, 

realizar procesos de sensibilización y logramos mejorar 

los índices de aprovechamiento en esa zona, en el mes de 

diciembre que Se incrementa los residuos por la naturaleza 

de los negocios, por la estacionalidad que tienen estos 

negocios, en cuanto a Regalos y demás, Así mismo la EMAB 

en conjunto con el municipio, ha desarrollado diferentes 

alianzas, con el sector hotelero, con instituciones 

educativas, con comerciantes, con restaurantes, con 

grandes generadores, para implementar esta recolección 

selectiva y disminuir la cantidad de residuos que se 

llevan a los sitios de disposición, Así mismo a esta ruta 

de recolección le hemos incorporado 15 puntos limpios, a 

los cuales les hemos colocado cubre contenedores, La idea 

es que estos tres contenedores, el color negro, El de 

color verde, el  del de color blanco, cumplan un rol 

específico en principio para que la gente se pare, pero 

es Para irle creando la conciencia a las personas de que 

llevemos debemos llegar a un nivel de separación óptimo, 

ya el tema de la separación el aprovechamiento de los 

residuos, pasó de ser un tema de moda o un tema de 

responsabilidad social, a un tema de supervivencia y no 

es difícil entenderlo, lo estamos viviendo en la ciudad 

este momento, que no sabemos qué va a pasar con nuestras 

basuras, o si sabemos Pero tenemos un problema muy difícil 

que toda no hemos podido precisar, si bien tenemos 15 

meses más, en el Carrasco y estamos tratando identificar 

un nuevo sitio, Pues estamos ad portas de las aprobaciones 

por parte de las autoridades, para una y para otra cosa, 

por eso tenemos que apostarle a estos procesos de cultura 

ciudadana, es para mí y para la entidad es triste ver cómo 

los habitantes de calle, u otras personas vandalizan estos 
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contenedores, cuando en otras ciudades del mismo país, 

como Medellín la gente pinta, hace obras de arte, se toman 

fotos, han podido llegar a colocarle paneles solares, para 

que la gente carga hay sus equipos móviles, aquí estamos 

hasta ahora en ese proceso, pero es un proceso que nos ha 

tomado tiempo, que nos ha tomado recursos, pero seguimos 

convencidos que ese es uno de los caminos para lograr 

disminuir la carga llevar a los rellenos, Cómo pueden ver, 

hemos construido una planta, que no tiene nada que 

envidiarle a otras plantas del país, de hecho hay 4-5 de 

este nivel semiautomatizado, Contamos con 6 camiones de 

recolección, totalmente destinados para este fin, para que 

la gente no sienta, cómo de pronto en épocas anteriores, 

que hace la separación en dos bolsas y luego llegaba el 

recolector y enviaba las dos bolsas a la caja 

compactadora, La idea es que sienta que tiene el apoyo y 

la posibilidad de cerrar el ciclo completo y es en esta 

planta aprovechamiento que se encuentra en la vía que de 

Girón conduce a bucaramanga, en el kilómetro 4, cuando 

finaliza el tránsito de bucaramanga, Este es un resumen 

ejecutivo de lo que fue la gestión en el año 2019, 

obviamente los estados financieros están en noviembre 30, 

en marzo ya estamos cerrando, pero de marzo tendrán el 

ejercicio financiero definitivo, Muchas gracias y quedó 

atento a sus inquietudes. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias, vamos a darle la palabra a los 

honorables concejales, les recordamos que a las 10 de la 

mañana tenemos un compromiso con el alcalde, entonces si 

no alcanza el tiempo pediré el receso, vamos a dar 5 

minutos por favor sistemas, recordemos que vamos a tener 

a la EMAB la otra semana para el tema del carrasco, debate 

control político, entonces tratemos de ser precisos en el 

informe de gestión. Honorable concejal Luis Ávila tiene 

el uso de la palabra. 

 

INTERVENCION DEL H.C. LUIS EDUARDO AVILA 

CASTELBLANCO:  

Bueno, muy buenos días para todos, muy buenos días mesa 

directiva, compañeros concejales, al doctor pedro, a todos 

los que nos acompañan, a la fuerza pública, doctor sé que 

se está haciendo una buena gestión sé que este informe que 

usted nos presenta, sobre todo por el tema más 

complementario, el que más nos abarca es el tema del 

carrasco, hace unos días estuve en presencia  de unos 

compañeros concejales, incluyendo el presidente, 

estuvimos en el Carrasco y la verdad que el escenario que 

uno se imagina, de moscas, lleno de chulos y todo eso pues 

eso es totalmente es un concepto que nos han vendido, pero 
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no es, y le invito a mis compañeros concejales a que nos 

acompañen  para volver a hacer una nueva ruta y allá no 

encuentra usted ninguno de estos elementos, ni siquiera 

el olor a basura, es algo que uno puede destacar y decirles 

que están haciendo una muy buena tarea y que lo más 

importante que es incluyente porque casualmente me 

encuentro con una ingeniera de las unidades tecnológicas 

de Santander y donde la gente misma de nuestra ciudad está 

siendo parte de este proyecto, lo que yo quiero invitarle 

a que nos que ustedes salgan  a la luz pública y expresen 

la realidad del Carrasco, porque es que la ciudad no lo 

sabe, la ciudad tiene un concepto totalmente errado de lo 

que está pasando allá y que sería muy bueno e importante 

incentivar a como algo turístico, a que las personas 

fueran y lo conocieran, tenemos un parque y el parque que 

está allá, realmente es un parque de alta categoría que 

se está gestionando ahí en el Carrasco, con sendas de luz, 

a nivel solar que es algo novedoso, también que nosotros 

podemos utilizar, no lo han abierto pero está próximo a 

abrir, Pues yo que invito a que nos dé la información 

correcta a toda la ciudadanía sobre la realidad del 

Carrasco, nos hablaban de 16 municipios que traen las 

basuras aquí a bucaramanga, al Carrasco, Entonces es algo 

que uno no conoce y por qué decimos que lo van a cerrar y 

que porque toca llevarlo, que porque no hay recursos y qué 

pasa con los recursos de los otros municipios Y por qué 

no aportan, adicional el tema de la aprovechacion de las 

basuras, Perdón aprovechamiento de las basuras, tenemos, 

vivimos con mis compañeros que estuvimos que están 

haciendo un excelente trabajo y están sacando abono, donde 

ese sería una gran oportunidad de negocio, donde se daría 

una oportunidad para que nosotros los ciudadanos 

identifiquemos y seamos conscientes que la basura genera 

dinero, que la basura puede generar una nueva alternativa 

de vida, entonces es lo que yo quiero que nosotros 

concienticemos a la ciudadanía y que busquemos este medio 

adecuado, doctor Pedro, para que usted pueda hacer esta 

sensibilización a nivel de toda la comunidad, Muchas 

gracias presidente, Gracias a todos. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal, 

tiene la palabra honorable concejal Cristian reyes. 

 

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN ANDRÉS REYES  

AGUILAR: 

Cordial saludo al gerente de la empresa de aseo 

bucaramanga, a todos los compañeros, asistentes, doctor 

Pedro pues ya lo decía nuestro compañero, se ha hecho 

mucho, pero falta mucho por hacer y tenemos La Crónica de 
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una Muerte anunciada, para nadie es un secreto que 

bucaramanga viene haciendo un aplazamiento y aplazamiento 

del cierre Carrasco, de que las autoridades ambientales 

desde hace mucho tiempo y existe un fallo judicial que nos 

ordena a buscar un nuevo sitio y disposición de basuras 

para todo el área de bucaramanga y el área metropolitana 

y especialmente en bucaramanga Quién es el que aporta casi 

el 50%, me imagino que es proporcional, en el sentido los 

aportes, también como el aporte la basura, hay dos temas 

en los cuales Yo quiero tocar muy rápidamente, Qué es el 

tema de reciclaje, Creo que todavía en bucaramanga existe 

aquí un proyecto de acuerdo aprobado, por el señor alcalde 

de la época y manifiesta eso, esa cultura reciclaje que 

deben de tener los bumangueses y que todavía nos hace 

falta mucho por hacer y qué hace falta también el tema de 

cultura en colegios, en casas, en barrios, hay que generar 

ahorita con la construcción de este nuevo plan de 

desarrollo, esa cultura Porque esa cultura también nos va 

ayudar a disminuir todo lo que son los residuos, todo lo 

que es la problemática que tenemos en la recolección de 

basuras y sobre todo en la ayuda del medio ambiente, el 

planeta que es tan importante, Entonces es muy importante 

que le demos soluciones reales en este cuatrienio a la 

disposición de basuras, el Carrasco tiene que ser cerrado 

y eso ya es el cronómetro, contabilizando, contabilizando, 

aplazando, aplazando, pasaron ocho años, pasaron 12 

pasaron, 16 ya hay un fallo judicial vienen las prórrogas 

y esto no espera más, entonces necesitamos una solución 

definitiva y en eso tenemos que trabajar tanto la 

administración, como este concejo de la ciudad, Entonces 

en este nuevo plan de desarrollo que está pronto a 

construirse, Esperamos que del Concejo, desde todos los 

actores y entidades que son competentes para lo mismo, 

podamos construir una verdadera solución para el Carrasco 

de la ciudad y que evitemos de que esta solución se vuelva 

una polémica como lo que ya sucedió en el pasado 

cuatrienio, entonces la idea es que sea un tema 

constructivo, un tema de realidad, es un tema de hechos, 

usted puede ser la persona experta, lo felicito por el 

manejo que viene dando a la cartera, pero hay que hacer 

mucho más y esperemos que con este concejo y con todas las 

autoridades podamos Buscar la solución que necesita 

bucaramanga, su área metropolitana y todos los municipios 

que intervienen dentro del carrasco de la ciudad, Muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, tiene la 

palabra el honorable concejal tito Rangel. 
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INTERVENCION DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: 

Buenos días presidente, gracias, Bienvenido al doctor 

Pedro, que bueno tenerlo en este lugar, en esta mañana con 

un tema tan importante como la empresa EMAB ,que hace un 

trabajo muy especial, que quiero primero hacer una 

pregunta con respecto al tema de modelo de economía 

circular, pues para nadie es un secreto que venimos en un 

proceso de culturizar a la ciudadanía, primeramente, 

segundo de involucrar este proceso en todo el modelo de 

basuras de la ciudad, pero quisiera saber cómo va el avance 

con respecto a proyectos y procesos de culturizar a la 

ciudad, porque creo que en eso tenemos una gran deuda y 

creo que estamos en un buen tiempo para comenzar a hacerlo, 

pegando este tema de modelos de economía circular, me 

refiero, mencionabas algo de los centros comerciales del 

centro, pero hasta donde habido una capacitación para 

ellos, hasta donde habido un entrenamiento, porque el 

consumo, la producción y el desecho, hasta ahí llega la 

mayoría, hasta ahí llega digamos la costumbre de las 

empresas, pero pasar al aprovechamiento creo que es un 

reto que tenemos muy grande doctor Pedro y el cual tenemos 

una gran deuda con el municipio y creo que en este 

cuatrienio queremos aportar en eso, queremos apoyar a la 

EMAB que podamos pasar a un proceso mucho más efectivo, 

mucho más sensible, mucho más serio, en ese proceso, 

también es reconocer que el proceso de reciclable o 

reciclaje y aprovechamiento hemos avanzado, viene el 

informe que tenían actualmente 6 camiones y una planta muy 

muy muy profesional y creo que eso es un buen paso, un 

buen avancé, quiero felicitarlo, pero creo que usted sabe 

que En porcentaje de lo que nos hace falta, nos falta 

mucho, Yo quisiera saber a cuántos sectores estamos 

llegando hoy, con estos carros recicladores, o qué avances 

tenemos en el promover nuevas rutas y quisiera saber 

cuántas rutas exactamente tenemos el día de hoy, con estos 

camiones, que están recolectando esta basura aprovechable, 

lo segundo que quiero preguntar, es con respecto a la 

sentencia de la corte de 291 del 2009, que habla acerca 

del trato y dice específicamente para evidenciar que los 

recicladores son un grupo discriminado, y marginado, 

frente al cual las autoridades tienen el deber no sólo de 

abstenerse, de efectuar y agravar su situación, sino el 

de realizar actuaciones positivas para promover su estatus 

en la sociedad y mejorar sus condiciones de vida, en cuanto 

al tema de recicladores, quisiera preguntarle doctor 

Pedro, Cómo va la cercanía, Cómo van los acercamientos con 

estos recicladores informales, que hoy por hoy para nadie 

es un  secreto se ha convertido hasta un negocio para los 

venezolanos que están llegando y reciclan por todo lado, 
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pero pues esta sentencia fue muy clara, con que nosotros 

avanzábamos en poder unificarlos, poder acercarlos, 

entiendo que está caminando el proyecto de la EMAB, para 

poder tener recicladores formales, pero pues no podemos 

olvidarnos de ellos, que han hecho el trabajo por muchos 

años y eso sería injusticia, por mucho tiempo han hecho 

un trabajo para la ciudad, bien o mal, poco, mucho lo han 

hecho, que proyecto hay, mi segunda pregunta y qué avances 

hay con respecto unificarlos, capacitarlos Y prepararlos, 

a medida que pues se permita y ellos se dispongan, a 

realizarlo, la próxima semana tendremos el debate con 

respecto al tema del Carrasco y sabemos que son más 

especulaciones que hay en la  ciudad, que la realidad de 

este proceso del Carrasco, cerrarlo simplemente ha sido 

una, digamos, una un decreto, una actuación jurídica, pero 

que nosotros todavía tenemos un tiempo más para seguir 

usando el Carrasco, el carrasco está en condiciones de 

seguirse usando, Aunque hayan algunas quejas de los 

ciudadanos, pero felicitarlo por ese manejo que se le está 

dando, lo decía el concejal Luis, se la echó un manejo de 

alto nivel con buena asesoría, pero, para el debate que 

se viene esta próxima semana, sé qué vamos a hablar de 

proyecto que hay, para el nuevo lugar de disposición en 

el municipio de Lebrija, ahí tendremos alguna preguntas, 

algunas cosas interesantes, para portar, así que estamos 

Para apoyar, para aportarle en este proceso doctor y 

agradecerle por estar aquí en esta mañana, le dejó estas 

dos pregunticas ahí en la mesa, Muchas gracias presidente, 

Dios los bendiga. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, tiene la 

palabra honorable concejal nelson mantilla. 

 

INTERVENCION DEL H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: 

Gracias presidente, Buenos días, compañeros concejales, 

Policía Nacional, a los presentes, doctor Pedro empresa 

municipal de aseo, la situación es concreta, incluso le 

comentaba yo a usted doctor Pedro, tenemos un problema 

social y ambiental en el municipio de bucaramanga, pero 

más que todo por el tema de la cultura ciudadana, la 

proyección de los container para la recolección de las 

basuras en los barrios, en las comunas, que inicialmente 

nació como una buena propuesta sustitutiva los cuartos de 

basura de aseo, Pero doctor pedro se nos ha vuelto un 

dolor de cabeza, porque desafortunadamente las personas o 

los ciudadanos, no todos pero muchos, pasa el camión del 

aseo, ejemplo, lunes, miércoles y viernes, un ejemplo en 

el norte, que hay una un recorrido de ese horario, pasa 

el camión del aseo el lunes a las 7 de la mañana y la 
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gente como no saca su basura a tiempo, entonces a las 9 

la están llevando al container, entonces esa basura se 

descompone, desde lo que es lunes el día, martes día y 

noche y es una fetidez y unas podredumbres en muchos 

sectores y barrios de bucaramanga sus diferentes comunas, 

yo le haría una propuesta doctor Pedro, suena feo 

concejales, pero la ley es para todos y la ley es ley, yo 

Considero que debemos articular con los cuadrantes doctor 

Pedro, la Policía Nacional, la Policía Nacional, tiene la 

facultad constitucional de aplicar el código de 

convivencia ciudadana, el código de policía, así sea lo 

digo concejales y lo he dicho así sea mi propio hijo, 

porque lo dicho en mi sectores donde vivo, en colorados, 

donde tengo o puedo hablar por el sistema altoparlantes, 

esta situación debe meterse en cintura y debe ser 

disciplinada, así sea mi propio hijo que esté sacando la 

basura fuera de los horarios, fuera de Qué pasó el camión 

del aseo, doctor debemos aplicar el comparendo ambiental, 

porque esto es unas podredumbres que está generando 

problema social, le agradecería doctor si usted lo puede 

articular con el general de la policía, bucaramanga tiene 

cuadrantes en todos los sectores de la ciudad, si 

diciplinamos hacemos cultura ciudadana, mire a los 

bumangueses, que Aunque suene duro es la realidad, Porque 

hoy en día se maneja y ahora sí le tememos Y tenemos 

respeto a no manejar cuando está ahí estado de embriaguez, 

porque el comparendo es costoso y vale plata, 

desafortunadamente hasta que no sentimos en el bolsillo 

que la ley es para respetarla no la pasamos por la faja, 

entonces doctor Pedro yo pienso que es importante hacer 

esa presión, el otro tema doctor, que yo le quería decir 

era que usted me responda por escrito, Las cooperativas 

que venían desde hace más de 25 años, familias que fueron 

de esos programas sociales del botadero de basura ,del 

Carrasco cuando era cielo abierto, fueron esas personas, 

fueron unidas en cooperativas, porque doctor, ahora entro 

cooperativa nuevas, esas cooperativas que está pasando 

doctor, yo quiero saber, las cooperativas antiguas y una 

cooperativa nuevas que están prácticamente desplazando, a 

estas cooperativas de familias recicladoras, desde hace 

más de 25 años, quiero saber doctor, porque, son familias 

y fue hay que proteger a esos fundadores, a esas familias 

que inicialmente fueron con sus niños, sus familias a 

cielo abierto, hace 25 años en ese basurero, hoy en día 

se están viendo amenazadas y afectadas por una cooperativa 

nueva, que la empresa de aseo ha contratado o tienen 

convenios y los está desplazando a ellos, para que haya 

un principio de igualdad, ósea Quiero saber cuántos 

contratos ha recibido esta nueva Cooperativa y las 
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anteriores, las antiguas, las fundadoras, cuánto han 

recibido para ver si no desplazamos y que haya el principio 

de equidad, de igualdad, entonces y por último felicitar 

doctor Pedro, Reconozco el trabajo de los empleados de la 

empresa de aseo, es un trabajo bueno, son personas 

Humildes, son personas que trabajan, desde hace muchos 

años  no se veía por ejemplo uno ve cuando hace la jornada 

de limpieza, las brigadas de aseo son excelentes, 

felicitarlos y que se siga, pero aquí hay que felicitar 

sobre todo a los empleados humildes de la empresa de aseo 

y obviamente a usted como gerente doctor, que se siga por 

el bien de bucaramanga, en esas excelente jornadas de los 

funcionarios de la empresa de aseo, Muchas gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, tiene la palabra 

honorable concejal Carlos Barajas, le recordamos que son 

6 minutos para su intervención 5 minutos. 

 

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: 

Gracias presidente por el bullying, bueno, muy buenos días 

presidente, buenos días, compañeros, quiero presentar un 

saludo muy especial a los miembros del sindicato de EMAB 

que nos acompañan hoy en este en este importante informe 

que nos rinde el gerente y presidente quiero que estudie 

la posibilidad, la  plenaria, hay que tener en cuenta que 

la proposición que presentó el concejal Fabián Oviedo 

sobre el Carrasco y Hoy estamos riendo un informe sobre 

la EMAB, son dos cosas totalmente diferentes y me gustaría 

si se puede tener una sesión informal para escuchar al 

sindicato, al final lo ponemos en consideración presidente 

Le agradezco, doctor pedro el martes pasado, mañana hace 

ocho días, tuve la oportunidad de reunirme con el alcalde 

Juan Carlos Cárdenas y me habló bien de usted, le plante 

al ingeniero Juan Carlos las mismas dudas que lo voy a 

plantear a usted y es que la EMAB se volvió la caja menor 

de las administraciones, por el mismo modelo de 

contratación que tiene la EMAB, entonces la EMAB se volvió 

el Fortín económico y político de muchas administraciones 

anteriores, En dónde meter un empleado a la EMAB llega a 

costar hasta 10 millones de pesos y eso no puede seguir 

permitiéndose en la EMAB, hoy tenemos unas dificultades 

serias en una empresa que puede llegar a ser mejor que el 

acueducto Metropolitano de bucaramanga, Hay días que 

podemos estar sin agua, pero tenga su casa doctor Pedro 

sin sacar la basura un día, imagínese su casa sin un día 

que pueda sacar la basura y Usted se dará cuenta lo 

importante que es la EMAB para los bumangueses, Por eso 
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quiero decirle algo, usted no tiene en su empresa personas 

que recogen basura, eso es lo que uno ve y me gustaría 

preguntarle si usted conoce el nombre de alguno, de los 

que recoge la basura a las 11 de la noche en bucaramanga, 

creo que no lo sabe Y si lo sabe mi excuso, pero le digo 

algo Pero tiene personas que recogen basura en 

bucaramanga, usted tiene personas que transforman la 

ciudad, nosotros no somos disciplinados en el manejo de 

las basuras y vamos y votamos a los cuartos de aseo, hay 

barrios en donde la basura se vota en la esquina, para que 

el carro recolector pase y se lleve la basura y respetamos 

a los trabajadores de la EMAB, los Tratamos de la manera 

más indigna, hoy los trabajadores de la EMAB que están en 

una tercerización, en una intermediación laboral, no 

tienen una prima ambiental, no tienen ninguna condición 

laboral digna del trabajo que hace y yo sí le solicitó en 

darles las garantías constitucionales y legales, que sea 

usted el gestor de la dignidad de los trabajadores de la 

EMAB, los que llamamos, los mal llamados temporales, que 

son tratados de la peor forma, al dueño de la cooperativa 

si se le antoja y Excúseme, que lo diga los santandereanos, 

si se le da la gana de echarlo mañana le llegó una carta 

hoy o simplemente lo llaman y le dicen no vaya mañana, 

manejan un vehículo o recogen basura y le dicen no vaya 

mañana, eso no puede seguir ocurriendo en una empresa que 

hoy está manejando el ingeniero Juan Carlos Cárdenas y no 

puede seguir ocurriendo esa feria de contratos por 

apegados al contrato , al manual de contratación directa 

que tiene la EMAB, en donde siga haciéndole la EMAB la 

caja menor, lo que ocurrió en La administración anterior, 

contratos interadministrativos como el 173 del 14 de mayo 

del 2019, con cifras astronómicas, cuando eso que hizo ese 

contrato en el 163 lo puede hacerle la EMAB pero cómo es 

la caja menor y la modalidad de contratación lo permite 

el año, en la administración anterior se dio una feria de 

contratos Escandalosa, tanto que ahorita el 7 de febrero, 

tenemos una presentación de la fiscalía del alcalde 

anterior, por el caso vital Oye, eso no puede seguir 

permitiendo y usted tiene esa Misión y esa responsabilidad 

y entréguennos en 4 años una EMAB diferente y que usted 

venga aquí en el 2023 y diga fui capaz, porque Juan Carlos 

Cárdenas me dio esa  responsabilidad de entregar una EMAB 

diferente, no podemos seguir permitiendo que las empresas 

cooperativas o sociativas de trabajo, le digan a los que 

recogen la basura, los que manejan los carros, etcétera, 

que se va porque no votó con el candidato que ellos iban, 

Esto no se trata de política, esto se trata de respeto a 

los derechos de los trabajadores que ya están, y yo si le 

solicitó que dignifique la empresa la EMAB, porque hoy es 
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la peor empresa que tenemos en bucaramanga y puede llegar 

a ser la más sólida, evite los contratos leoninos,  como 

el que iba a ser vital Oye 3% para la EMAB y 97% para 

vital oye Y eso no pueden ser, la industrialización de la 

basura tiene que darse Bucaramanga doctor Pedro, pero de 

forma equilibrada y no para la EMABA, para los 

bumangueses, porque es Nuestra Empresa, por eso quiero 

exigirle en nombre de los trabajadores de la EMAB y el 

nombre los bumangueses, que dignifique el trabajo de 

quienes recogen la basura, lo invitó doctor Jorge la noche 

que llegamos de Santurbán estábamos afuera conversando y 

quién me saludó dos trabajadores que estaban recogiendo 

la basura y me saludaron y yo sí puedo decirle cómo se 

llama los chinos que me saludaron, conozco esos muchachos 

y se las necesidades que ellos viven, doctor Pedro lo 

invitó a que salga conmigo, hacer un recorrido en las 

noches y saber cómo viven ellos, la forma más indigna, sin 

dotación, sin nada, por eso su gran misión es dignificar 

a esas personas, presidente Le agradezco y doctor Pedro, 

sé que esa responsabilidad que usted tiene la va a honrar 

y la va a hacer de la mejor forma, presidente lo solicitó 

lo de la sesión informal. 

 

PRESIDENTE: Gracias amable concejal, en la visita que 

hicimos con el honorable concejal leonardo y lucho le 

dimos la promesa, espero que los demás honorables 

concejales nos ayuden, pero después del receso que tenemos 

la conferencia a las 10 de la mañana, tiene la palabra 

honorable concejal Robin Hernández. 

 

INTERVENCION DEL H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ 

REYES: 

Bueno, muy buenos días para todos, un saludo muy especial 

a mis compañeros honorables concejales a la fuerza 

pública, a las personas que nos acompañan del sindicato, 

aquí a la mesa directiva, a los compañeros del consejo y 

a usted doctor pedro las inquietudes y Cómo habla acá mi 

compañero Barajas, Pues realmente estoy de acuerdo en 

dignificar de alguna manera un trato digno a estas 

personas que realmente se esfuerzan, así como lo hace 

usted doctor Pedro desde su gerencia, de recoger estos 

residuos, las basuras, que no es nada fácil y donde 

realmente a veces vemos que esas personas no tienen de 

alguna manera como quien dicen, la dotación necesaria, los 

equipos, los apps todo esto y además Pues yo pensaría que 

es uno de los trabajos más duros que hay, Yo no he visto 

sino a personas humildes Y trabajadoras ayudándonos todos 

los días a que la ciudad esté cada día más limpia, le 

agradecemos, que usted se ponga al frente de eso y 
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realmente le dé un trato digno a esas personas, con calidad 

y con el esfuerzo que usted puede hacer a través de esa 

gerencia, también quiero hacer dos preguntas, porque pues, 

quisiera saber de los puntos críticos que usted ha 

detectado, Por qué es que a veces vemos que hay focos de 

contaminación, donde llámese en barrios, conozcan colocan 

canastas alternas y de todo eso, quería saber si usted 

tiene alguna manera identificado Cuántos son los puntos 

críticos que tenemos acá y que sí se ha hecho algo para 

desactivar esos puntos críticos, porque es que estos 

puntos críticos lo que trae lo que traen son malos olores, 

desorden a la ciudad, proliferan los gallinazos encima de 

eso, rompen, hacen desorden, entonces Quisiera saber si 

usted conoce sus puntos críticos, cuáles son y cómo 

atacado para desactivar estos puntos críticos, realmente 

que hacen que la ciudad cada día o las veces de basura se 

vea una ciudad cochina y sucia, quisiera también saber, 

hablaban de un proyecto, aprovechamiento de residuos 

sólidos reciclables, usted el año pasado, cuatrienio 

pasado, hablaban de que se estaba montando ese ese 

proyecto que iba a ser liderado por el la empresa de aseo 

y el municipio de bucaramanga, que tiene como finalidad 

generar cambios culturales y un consumo responsable en la 

ciudad y también la generación de empleo, Quisiera saber 

cómo va ese ese proyecto, si ya Se arrancó, porque hablan 

que no tenía recursos para pagar de alguna manera todo lo 

que tiene que ver con la parte administrativa de Esto, 

entonces quisiera conocer de eso para saber si en 

cuatrenio tienen algo diseñado con respecto a ese a ese 

mismo proyecto y además de eso pues también conocer De 

antemano, Cuáles son las cooperativas que están trabajando 

allá, en qué condiciones están trabajando, cómo es de 

alguna manera su vinculación o su forma de trabajo con 

esta empresa tan importante que tiene la ciudad, que creo 

que es tan importante como el mismo acueducto 

Metropolitano de bucaramanga, Muchas gracias doctor Pedro, 

esta es toda mi intervención y quisiera poder obtener 

respuestas de usted, Gracias presidente, Gracias 

compañeros por todo. 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal, tiene la 

palabra honorable concejal Leonardo mancilla. 
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INTERVENCION DEL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: 

Buenos días compañeros, asistentes, Policía Nacional, 

doctor Pedro su equipo de trabajo, yo soy un defensor de 

las empresas del estado, de las empresas públicas, a 

través de los años nos vienen diciendo de que la EMAB se 

debe acabar, que no es rentable y han venido anteriores 

administraciones a decirnos y han creado cooperativa, 

decirnos que es necesario dársela a la empresa privada, 

me dijo yo sí si no fuera rentable, porque se lo vamos a 

dar una empresa privada, compañeros en nuestras manos está 

no dejar acabar las empresas del municipio y entre esas 

está la EMAB, doctor pero yo quiero que su Merced nos 

regale un informe de cuántos empleados se han contratado 

directo desde el cuatrienio anterior, el área 

administrativa y cuántos empleados directos se han 

contratado en el operativo, porque tengo entendido de que 

el operativo se contrata es por medio de Cooperativa y 

usted sabe que las cooperativas Siempre se quedan con un 

porcentaje Y entonces los que salen a recoger las basuras 

que son los que tienen el riesgo de cortarse, de 

infectarse, les pagamos más poquitos y a los 

administrativos que también son muy importantes si los 

tenemos con una contratación diferente que a mí me 

preocupa bastante eso y apoyo lo que decía el concejal 

Barajas, porque es que la EMAB se ha venido acabando y 

cuando hablo de acabando es que le hemos dejado a otras 

empresas intervenir y ella ha perdido bastante y no 

solamente con el cuatrienio, sino de anteriores 

administraciones y el negocio de los residuos sólidos es 

muy rentable, si usted va a otros países, acá en Sudamérica 

o europeos, eso genera es plata, acá tenemos empresas 

capacitadas para que nos hagan las tecnologías Para poder 

ejercer esas tecnologías limpias. 

 

Tema de las basuras y residuos sólidos no los han venido 

diciendo de que solamente de la empresa de la EMAB, pero 

esto es de todos los ciudadanos, incluso es un problema 

regional no solamente bucaramanga, es un problema de 

región y yo veo que ustedes crearon la eca, muy buena 

empresa, Pero tengo una preocupación, que días fui y 

hablará con los trabajadores es de que nosotros dimos en 

comodato, una bodega a una Cooperativa y la eca si está 

pagando un arriendo, entonces dice uno, la empresa la 

EMAB paga arriendo para poder tener su bodega de 

reciclaje y lo otro que tenemos ahí a la mano lo 

préstamos, para las cooperativas anteriores, pero vi un 

espacio grande donde se puede tener esa bodega, es de 

gestión de recursos y dejamos de pagar ese arriendo, Yo 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 24 

de 50 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

también quiero saber y que su Merced nos haga llegar un 

informe de Cuántos camiones son de la empresa y cuántos 

se están alquilando y el valor de esos camiones, porque 

si nos toca que pagar, porque no compramos, veo que la 

eca también tiene seis recolectores, quiero saber si eso 

también lo están alquilando o hacen parte de la empresa, 

porque no estoy de acuerdo en alquilar cuando podemos 

comprar, para qué pagamos o sea le estamos pagando 

favores a alguien o es que no es rentable, si no es 

rentable entonces porque formamos eso y por último, hay 

una media de reciclaje según el Banco Mundial, es de él 

8.6 en bucaramanga estamos en el 2%, creció un punto 

después de que la eca nació, qué fue desde el año 

pasado, en eso lo quiero felicitar, pero lo que voy es 

de que nosotros no le podemos dejar que la empresa 

privado se enriquezca con los residuos sólidos, cuando 

la empresa la EMAB puede fortalecerse, en sus manos está 

doctor en que en este cuatrienio la EMAB se fortalezca 

como institución y estoy seguro que acá los 19 

concejales estamos para ayudar a que crezca, Dios lo 

bendiga en esta nueva gestión y ahí vamos a estar para 

ayudarle, Muchas gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, tiene la palabra 

honorable concejal Jaime Andrés Beltrán. 

  

INTERVENCION DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTINEZ: 

Gracias presidente, un saludo para usted, para mis 

compañeros de concejo, para los distintos medios de 

comunicación y las personas que nos siguen a través de 

la red, a mi si me preocupa hoy este informe, en la 

medida que estamos frente a una decisión de un juez de 

cierre inminente del carrasco y yo no encuentro 

respuestas claras frente a lo que va a pasar de aquí en 

adelante, no encuentro un plan de contingencia para 

disponer los residuos en el evento en que se materializa 

el cierre judicial o se presente una situación que 

impida la disposición final, a mí me preocupa que en 

realidad nos están quedando 388 días nada más, porque si 

sumamos que a partir del 14 de febrero del 2020 se 

cuenta con dos fases, que corresponden a la culminación 

de la disposición de residuos de la etapa 6 y 7, de la 

celda de respaldo 1, la cual estamos esperando la 

autorización de Lanla y tendrá una duración máxima de 

288 días y si me voy a la siguiente, la segunda fase 

corresponde a la celda de respaldo 2, que tiene una 

duración de 100 días máximo lo que más podamos alargar 

Estos son 380 días y no veo que pasa más allá, no hay 

Claridad y digo que no hay Claridad, porque cuando me 
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voy a mirar el convenio que se hizo, el convenio 

interadministrativo 0-132 del 11 de abril del 2019, 

que  estuvo suscrito entre el área metropolitana y la 

universidad industrial de Santander, a un no tenemos 

Claridad que no se ha definido el área potencial de la 

disposición final las formas de coordinación y 

colaboración de inversión social con el municipio, la 

implementación de tecnologías en el relleno sanitario 

biodigestor, pirólisis, biogás, compostaje y generador 

de energías, no sé cuál sea la finalidad, que se vaya a 

disponer, pero a hoy tampoco tenemos, si tenemos 388 

días, ya para no hacer nada más y movernos, La pregunta 

es en estos 388 días cuando vamos a tener respuesta de 

la UIS, Cuál es el plan de acción que se tiene, a dónde 

nos vamos a trasladar y me preocupa sobre todo por las 

demoras de la ejecución de las obras que la EMAB ha 

tenido el retraso en el pago de los convenios por los 

demás municipios y la falta de un nuevo relleno, Esa es 

la verdadera discusión que tiene que darse, le digo por 

qué, Porque me puse a revisar y el informe que me 

entregan el municipio de Florida por el convenio número 

1409 del 21 de junio del 2019, adeuda 1300 millones es 

verdad, sí, okey. sí lo miramos de acuerdo con lo 

señalado por la EMAB, el 9 de octubre del 2019, las 

obras de la celda de respaldos, tiene un valor de 4138 

millones de pesos, pero si me voy a mirar cuánto debe 

Girón ,girón debe 1910000 millones, ósea le está 

deudando a la EMAB este recurso Y ustedes están 

construyendo el Boss curvert, están haciendo una serie 

de obras para poder alargar 388 días, el uso del relleno 

sanitario con toda la tecnología y el desarrollo y lo 

que el juez ha dicho, pero tenemos un atraso de los 

municipios del área y quien nos responde a nosotros, en 

últimas bucaramanga la que se está echando al hombro la 

responsabilidad de la basura del área metropolitana y de 

los demás municipios, Esto lo digo en aras de que hay 

una sanción de un juez, se están haciendo unas obras el 

Boss curvert que se Está realizando, hay una deuda de 

los municipios, la UIS no nos ha entregado el lugar de 

acuerdo al estudio, no hay Claridad frente al tema, yo 

puedo aplaudir las buenas y es el avance que ha tenido 

la EMAB en algunos temas, pero me preocupa que el tema 

realmente de fondo que vamos a hacer con las basuras no 

se resuelve y nos persigue un manto de corrupción 

llamado vital oye y que no nos deja avanzar, Entonces 

estamos frente a una dualidad de que vamos a hacer 

realmente con el problema de fondo, que dice el juez, 

que dicen los municipios, que plan tiene la EMAB y cómo 

vamos a responder, porque estos 300 días se nos van a 
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pasar demasiado rápido Y creo que en estos 300 días no 

sé cómo vamos a responder a todas estas necesidades que 

hay más adelante, presidente, creo que hay un debate 

sobre el tema y espero poder profundizar más en aras de 

poder tener Claridad, porque está simplemente la punta 

del aisber de una cantidad de información que me parece 

importante que debamos debatir en los próximos días, 

Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, tiene la palabra 

honorable concejal Marina Arévalo. 

 

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN:  

Gracias presidente, Buenos días compañeros, Buenos días 

doctor Pedro José y demás empleados de la EMAB que nos  

visitan bienvenidos, Este es un tema de Vital importancia 

para la ciudad, empiezo compañeros por decirles que yo los 

escuche a todos muy juicio sita me gustaría que me 

escucharán a mí también, entonces, porque les digo sin 

demeritar la importancia de los temas que han sido 

tratados en las diferentes sesiones, este tema 

particularmente para bucaramanga y digamos que el país 

porque no creo que sean muchas las ciudades que hayan 

avanzado en este tema, empiezo por decirles que tenemos 

100 años de atraso en esto frente al mundo, 100 años de 

atraso, atrás aquí dijo el doctor Pedro pero sé que 

nosotros vertimos el 96% aproximadamente de los residuos 

y el mundo está vertiendo el 3%, los países que lideran 

desarrollos alrededor de este tema están en el orden del 

3, ósea que tenemos la ecuación invertida así de sencillo, 

eso significa que esto no se va a resolver con pañitos de 

agua tibia, que todo lo que hemos hecho ha sido reparativo, 

simplemente dejo esa reflexión porque sé que la semana 

entrante tenemos un tema muy profundo que tratar a este 

respecto, pero sí quisiera pedirle el favor en adelante, 

porque está dijo el compañero Carlos Barajas que la caja 

menor y yo no creo que la caja menor, una organización que 

tiene, que recibe, cerca de 40 mil millones de ingresos 

al año, Esto no es una caja menor, sino una caja mayor, 

que requiere que estos estados financieros en lo sucesivo 

por lo menos yo así lo solicitó vengan acompañados de las 

notas, porque sin notas pues uno se queda con un poco de 

interrogantes de los cuales Yo quiero plantearle alguno 

de ellos, primero, pues que usted nos dice de manera muy 

optimista que la compañía creció, pues no comparto 

totalmente ese criterio Porque si notamos el solo 

excedente de creció casi en un 50%, de 5291 que se obtuvo, 

sin embargo usted hizo la aclaración de que esto está 

noviembre y falta diciembre, pero no creo que diciembre 
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le aporte el 50% que le hace falta, Pues porque no creo 

que haya algún indicador puntual en el período número 12 

que haga que la posibilidad de mejorar el resultado llegué 

a este nivel, estamos hablando, si nosotros analizamos En 

una compañía donde lo digo con todo respeto, muy pocas 

organizaciones pueden darse el lujo de que su ingreso 

crezca tres veces el IPC este está creciendo tres veces 

el IPC, miremos el sector privado cuánto lucha para que 

su ingreso por lo menos en una economía que decreció se 

hubiera mantenido en el año 2019 y en este creció tres 

veces el IPC, el ingreso, si analizamos el excedente 

guarda una relación de 7% es decir es mejor cómo poner a 

alguien a que nos recoja la basura y cogemos este ingreso 

y lo ponemos a rentar, porque dio casi la misma 

rentabilidad que si tuviéramos la plata guardada en 

certificado. 

 

En ese orden de ideas, con esto que quiero decir las 

basura son un gran negocio en el mundo, porque para 

nosotros no, yo he oído aquí a mis compañeros 

preocupados porque en algún momento se creyó que este 

gran negocio tenía que liquidarse y esto no es más 

señores sino la prueba y no estoy señalando a los que 

hoy están al frente, estoy señalando la historia de la 

organización, en alguna oportunidad yo tuve la 

posibilidad de ser miembro de la junta de la EMAB, hacia 

los años tal vez al inicio de siglo y desde ese momento 

se visualizaban muchos de los problemas que hoy están, 

sin embargo Siempre han sido pañitos de agua tibia las 

cositas que se han dado, entonces llama la atención por 

ejemplo la cuenta voy a empezar por el principio, en la 

nota número 7 valdría la pena revisar todo este tema de 

cuentas por cobrar donde tenemos 3,34 millones de 

deterioro acumulado de cuentas por cobrar, pues uno 

quisiera saber qué ha pasado, si hay una gestión de 

recaudo, entonces profundizar sobre esta, porque pues 

queríamos que obedece seguramente a procesos que se 

encuentran en cobro jurídico, ya terminó presidente, un 

minutico más, También la cuenta número 14 en litigios y 

demandas que se creció el 89%, quisiera saber qué pasó 

con esa cuenta, la número 16 otros pasivos diferidos, Yo 

entiendo que esto está expresado en NIT pero quisiera 

saber el detalle de esos casi dos mil millones que están 

diferidos, la cuenta número 23 donde tenemos costos por 

convenios interadministrativos, que son, ahí están en su 

informe y adicional a eso también quisiera saber un 

detalle del parque automotor, por qué el párrafo que 

usted nos detalla es muy pequeño, Quisiera saber el 

detalle en cuanto a la vida útil de ese parque 
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automotor, la renovación de parque que se ha hecho 

históricamente, entiéndame que esto me refiero al último 

cuatrenio más cuatrienios anteriores, es decir el parque 

automotor en qué condiciones de administración ha estado 

históricamente, es decir si los gobiernos se han 

preocupado como decía mi compañero Leonardo por ponerle 

atención a ese eje tan importante que es el tema del 

Parque automotor de la EMAB, eso básicamente yo ahorita  

le doy mi correo para que por favor las notas si me las 

pueden enviar, pues mucho mejor para hacer un análisis 

más profundo, gracias.  

 

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: 

Presidente para un derecho de réplica por favor. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal Carlos 

barajas. 

 

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: 

Gracias presidente, cuando me refiero a que la EMAB se 

volvió la caja menor, concejal Marina, digo es que la EMAB 

tiene, duro 4 años pegándose a un manual de contratación 

directa, para hacer una feria de contratos y coger plata 

bolsillo, es a eso a lo que me refiero, a una cantidad de 

contratos interadministrativos, no sé si para pagar 

favores o para qué, pero es que acaso la EMAB le está 

impedido, pregúntele a su jurídicos, apegarse a la 

contratación pública, no, lo pueden hacer y porque duramos 

4 años teniendo contratación privada, para coger plata de 

caja por caja menor, es una analogía qué hago, porque es 

que hubo una feria de contratos que tienen a la EMAB en 

UCI, en vez de invertir esa plata en dignificar a los 

trabajadores y honrar a los trabajadores a los que 

organiza nuestra ciudad, se hiso fue una feria de 

contratos interadministrativos durante la vigencia 

anterior y en las vigencias anteriores lo que hacían eran 

cobrarles a los que entraban a la EMAB. 

 

Hoy tenemos una empresa descalificada y desprestigiar y 

ahorita después del receso, doctor Pedro, que usted 

escucha al sindicato, Estoy seguro que el sindicato me 

va a dar la razón, por eso yo le pido a usted y le exijo 

como representante de los ciudadanos de bucaramanga, que 

dignifique a la EMAB y que acabe con esa feria de 

contratos y que no permita que se vuelvan a generar 

escándalos como vital oye y es que donde estuviera vital 

oye hoy vivo, nosotros nos hubiera tocado irnos para un 
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pueblo, por allá para Santa Helena del opón, Porque la 

EMAB se hubiera comido el municipio, Entonces es a eso a 

lo que me refiero que la cogieron fue de caja menor, o 

es que usted cree que los contratos del pasto japonés 

degeneraron rentabilidad al municipio, o es que usted 

cree, revise los contactos del pasto japonés, en los 

sobrecostos en los contratos de pasto japonés por el 

metro cuadrado, eso no puede volver a bucaramanga y la 

EMAB no puede seguir siendo la caja menor de las 

administraciones de turno, Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, tiene la palabra 

honorable concejal Carlos Parra. 

 

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA 

ROJAS: 

Muchas gracias presidente ,nosotros ,digamos dentro de 

nuestra priorización política decidimos, pues como les he 

contado  en ocasiones anteriores, concentrarnos en los 

temas ambientales y pues el tema que aquí nos convoca, 

aprovechamiento de residuos, entiendo que la meta es que 

como ciudad pasemos al 30%, Hoy estamos en el 2% de 

aprovechamiento y que pasemos al 30% en el 2025, ósea 

estamos lejísimos, tratando de conectar los informes, en 

materia de cultura ciudadana y digamos nosotros hemos 

visto que tenemos cuatro retos importantes y uno de ellos 

es aumentar el aprovechamiento vía cultura ciudadana, pero 

la inversión que hace el Instituto municipal de cultura, 

donde este tema no está de más, pues muy baja 

insignificante 578 millones, pero pues uno va y mira la 

inversión que hace la EMAB económicamente también es baja 

en comparación al reto, entiendo 77 millones es el 

convenio de sensibilización y aquí una observación sobre 

como nosotros diseñamos las metas, la meta es 100 o el 

cumplimiento de la meta es 101,000  personas 

sensibilizadas, Pero esto es una meta de medio no de 

resultado, ósea si bien 101,000 personas están 

sensibilizadas, si nosotros logramos separación en la 

fuente de 101,000 personas seguramente el aprovechamiento 

no fuera  del 2%, sino que fuera muchísimo más alto, Pero 

entonces yo creo que aquí hay que rediseñar esta meta, 

para que no se cumpla con el objetivo como un medio, sino 

como un resultado, analizando, tratando de entender un 

poco las cifras, entiendo una tonelada cuesta $75000 pesos 

de recolección y $25000 pesos de disposición final y se 

recogen al día si 566 toneladas, muchísima más plata de 

lo que se utiliza para estrategias de sensibilización, 

aprovechamiento y por ejemplo, qué pasa con los puntos 

donde teníamos 32 puntos donde se analizó y sólo 15 puntos 
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reportan una mejoría en la baja de la contaminación, ósea 

creo que un rendimiento del 50% no es no es un rendimiento 

digamos tan efectivo, del aprovechamiento, perdón, de la 

efectividad en las estrategias de sensibilización Por una 

parte y por otra en el barrio, digamos en nuestra función 

de ser antenas repetidoras de lo que nos dice la comunidad, 

en el barrio San Rafael hay una necesidad de góndolas de 

disposición de residuos, donde en ese sector que Pues 

todos conocemos que está bastante sucio y pues hay una 

necesidad que la gente reclama góndolas, espacios de 

disposición  de residuos y sobre porque en otras ciudades 

como, Medellín, como Bogotá, digamos los contenedores 

donde se disponen los residuos son apropiados mejor, yo 

creo que esto no pasa porque si, lo que pasa es que ahí 

estrategias de apropiación cultural de los espacios 

públicos, aquí deberían estar conectados con la oficina 

de espacio público, en donde la gente hace ese espacio, 

su espacio, porque que digamos le cuento la reacción por 

ejemplo de la comunidad de San Pío, de repente aparecieron 

los tres contenedores ahí de un día para otro y la 

comunidad dijo pero ahora qué significa esto, lo 

sorprendió o no sino una apropiación cultural de ese nuevo 

elemento que Configura el espacio público, incluso mucha 

gente se opuso y dijo no nos van a poner un basurero acá 

ósea la gente no entendía la función que cumplía, entonces 

yo creo que no solamente la estructura si no, perdón la 

infraestructura, sino la estructura social, para que se 

pueda apropiar y pues en general, también en campaña yo 

recibí muchísimas y quiero contárselo, muchísimas quejas 

de politización del personal de la EMAB, de utilización 

política del personal y yo creo que nuestra función es 

mantenernos alejados de las empresas y ósea en nuestra 

función de hacer campaña, entonces pues quisiera 

preguntarle, cómo qué controles hay para esto,  porque 

nosotros pues tenemos que encontrar los votos en las 

calles y digamos que no dentro de las empresas del estado, 

entonces pues esos son los puntos que quisiera ponerle 

sobre la mesa. 

 

PRESIDENTE: Muchas Gracias honorable concejal, tiene la 

palabra honorable concejal danovis. 

 

INTERVENCION DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO 

JAIMES: 

Buenos días para todos y todas ustedes, compañeros y 

compañeras, estamos, pues de mi parte quedé muy preocupado 

con lo que está pasando Pues con el Carrasco, para mí 

estamos a puerta de una emergencia ambiental gravísima, 

para no sólo bucaramanga, sino para toda el área 
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metropolitana, no estamos tomando como ciudadanos, una 

conciencia ambiental eso es claro y visto ese porcentaje 

de separación de residuos, Es realmente preocupante, 

director, Pues de mi parte, creo que en el programa de 

cultura ambiental es necesario la creación de unos agentes 

sociales ambientales, unas personas encargadas en los 

barrios, en las comunas, de incentivar, motivar, capacitar 

a todos los ciudadanos referentes a la separación de 

residuos, yo creo que es de Vital importancia en marcarnos 

en ese trabajo comunitario y empezar con estas campañas 

pues sociales en las diferentes comunas, estaba también 

revisando el informe en la parte de gestión administrativa 

del contrato interadministrativo 04 del 17 enero 2019, 

sobre el tema de los 10400 metros de prado japonés en la 

ciudad, pues me he dado la tarea de hacer unos recorrido 

por los parques y en algunos casos el pasto se encuentra 

quemado, se está viendo deteriorado, entonces pues 

quisiera saber un poco de cómo estamos haciendo el cuidado 

y mantenimiento de estas obras y además porque obviamente 

este pasto en nuestra geografía, Pues creo que hay una 

dificultad grande, pero bueno está, pero tenemos que 

mantenerlo. 

 

También quisiera hablar un poco sobre el tema de la 

contratación, ayer la ministra de trabajo dijo algo que 

nos dejó a muchas personas preocupadas, qué es el tema de 

la contratación por horas, que decía que a un ingeniero 

sistemas solamente lo necesitaba dos horas y ya, lo cual 

nos abre las puertas al tema gravísimo de la tercerización 

laboral, que para nosotros los jóvenes y muchos ciudadanos 

pues no estamos de acuerdo y no estamos dispuestos a 

defender y pues bueno estamos viendo también en la EMAB 

que hay 400 empleados contratados por cooperativas, 120 

empleados directos, quisiera hablar acerca de este tema 

de la contratación de cómo se está llevando a cabo, que 

usted nos pueda dar un informe detallado acerca de este 

tema y además pues las peticiones que han tenido el 

sindicato y los trabajadores de la EMAB, son muy claras, 

ejemplo las tecnologías para el relleno, también que 

necesitamos un fortalecimiento de la empresa, la compra 

de maquinaria inversión y luchar contra la tercerización 

laboral yo creo que ese es uno de los retos más grandes 

que tiene la EMAB para convertirse en una empresa, pues 

trabajando y que pueda seguir como contribuyendo al 

desarrollo de la ciudad, pero lo más preocupante aquí es 

este tema de la crisis ambiental, que estamos a puertas 

si no le prestamos atención y no hacemos el llamado a los 

demás municipios, yo creo que lo que usted nos dijo hoy 

es el llamado los municipios de Floridablanca, de Girón 
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de Piedecuesta a que se pongan las 10, que también le 

metan mucho este tema del Carrasco, Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal, tiene el 

uso de la palabra el concejal Antonio. 

 

INTERVENCION DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA 

CANCINO: 

Gracias Presidente, buenos días a todos los compañeros, 

los que nos acompañan, un saludo al doctor Pedro, decirle 

a mis compañeros que quiero hacer alguito de historia 

política, la empresa de aseo de bucaramanga desde el año 

2000 que me acuerde ha sido una institución que ha venido 

siendo administrada por la corrupción desde el año 2000 

hasta el año 2015, el dueño de la EMAB le correspondía a 

un concejal, ese concejal colocaba un director y ese 

director estaba al servicio de ese concejal, hoy 20 años 

después, vemos un problema gravísimo ambiental con el tema 

de las basuras, vemos un problema interminable, vemos un 

problema que no parece tener solución, lo que decía mi 

compañera Marina muy cierto, los estados financieros 

reflejan unas razones de liquidez favorables, que le 

permiten a la EMAB hoy por hoy administrativamente y 

operativamente estar para buenas cosas en estos cuatro 

años, quisiera preguntarle doctor Pedro, en la 

administración de Lucho Bohórquez, el director Samuel 

Prada Cobos,  muy bien logró implementar en la EMAB un 

proceso de los motocarros para la recolección, ayuda de 

la prestación del servicio, ese contrato de prestación de 

mejoramiento del servicio, tenía aquí en la calle 33 entre 

carreras 11 y 12 una bodega quizás más grande que este 

recinto, Ahí estaba el servicio de una cooperativa, decían 

muy cerca a amigos de él, hoy por hoy esa inversión 

quisiera saber qué valor agregado le dejó a la empresa, 

me cuentan que los motocarros ya están para 

chatarrización, no están funcionando, no están prestando 

servicio, de manera pues que el tema álgido profundo, que 

tiene la empresa de aseo bucaramanga y todas las carteras 

en general ha sido el tema de la corrupción, el tema de 

la corrupción, tiene profundamente a este municipio al 

departamento de Santander, en UCI cómo lo decía nuestro 

compañero Carlos Barajas, la caja menor si la caja menor 

de muchos concejales, durante tiempos por 20 años 

desangraron a esta empresa, quisiera preguntarle de estos 

convenios que están relacionados aquí, qué son 7 creo, me 

gustaría saber quiénes son los contratistas, cuáles son 

las cooperativas con nombre propio y decirle que este 

negocio porque es un negocio, desde el barrido, el de Las 

podas, me abordan permanentemente, ciudadanos que 
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representan empresas que dicen tener la experiencia para 

ejecutar estos contratos han pasado carta de solicitud que 

sean tenidos en cuenta, para que los inviten, a los 

procesos que se vienen de contratación de barrido y de 

poda. 

 

Entonces para decirle que en aras de la transparencia, 

usted pueda darle la oportunidad a estas empresas, nuevas 

empresas que quieren participar en este proceso y que 

entren a participar que entren a competir sana y 

abiertamente, quiero también comentarle a mis compañeros 

con el tema de Vital oyi y el tema de Vital oyi, que tanto 

ruido ha ocasionado en la ciudad, aquí tengo un documento 

oficial de la empresa de aseo bucaramanga de la EMAB , la 

resolución 327 del año 2017 donde en su resuelve la 

resolución dice que la EMAB dio por terminado el proceso 

licitatorio, porque el contratista no cumplió con uno de 

los requisitos que exigían los términos de referencia, que 

era una póliza de seriedad de la oferta, el oferente 

presentó una fianza, por tal razón esta fianza no cumplía 

con el requisito que pedían en los términos de referencia, 

que se desató que vital oyi interpusiera una demanda por 

daños y perjuicios causados y condenaba, exigía al 

municipio y a la empresa un resarcimiento por daños y 

perjuicios por un valor de 597000 millones de pesos, aquí 

tengo el fallo del tribunal administrativo de Santander, 

con fecha junio del 2019, donde en su fallo dice que se 

deniegan las pretensiones de la empresa vital oyi, eso le 

cae muy bien al municipio, le cae muy bien a la empresa, 

porque, se falló en verdad, en transparencia, hay un ruido 

que el próximo viernes al ingeniero Rodolfo Hernández, le 

van a imputar cargos, vamos a esperar que pasa con esa 

audiencia de imputación de cargos, no somos nosotros, como 

corporación, ni jueces, ni fiscales, ni hacemos parte de 

la procuraduría para señalar esos actos presuntos de 

corrupción, esperemos que dice la justicia al respecto, 

Gracias presidente, Gracias doctor pedro. 

 

PRESIDENTE: A usted honorable concejal, tiene el uso de 

la palabra la concejala Luisa. 

 

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA FERNANDA 

BALLESTEROS CANIZALEZ: 

Buenos días para todos, compañeros, doctor Pedro 

Bienvenido a todos los presentes Muchas gracias por 

asistir a tan importante tema para la ciudad, quiero 

comenzar explicando o dando un aporte con respecto a toda 

la empresa de aseo de bucaramanga que tiene tres ejes 

importantes, nos estamos solamente enfocando en el tema 
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administrativo, pero tiene tres ejes importantes, que es 

el tema administrativo, el operativo y la política 

nacional de gestión integral de residuos sólidos, es 

cierto que en el tema administrativo, esta empresa ha sido 

golpeada durante muchos años por la corrupción, pero los 

invito  compañeros, a que no miremos más el retrovisor, 

Por qué las personas que estuvieron implicados en los 

temas de corrupción, en estos momentos no nos pueden a 

nosotros, dar ninguna solución y además tampoco somos los 

encargados para justiciar esta parte, mi invitación, es a 

que miremos  los proyectos y las acciones buenas que ha 

tenido el ingeniero Pedro, con todos los temas que venían 

de mucho atraso para nuestra ciudad, por temas, vuelvo y 

lo digo, por temas de corrupción, quiero ingeniero 

colocarme al servicio de esta empresa, para apoyar todos 

los proyectos de desarrollo, que bien es cierto ya se 

están ejecutando proyectos muy importantes, como la 

contenerización, la planta de aprovechamiento y cómo vamos 

a tocar un tema muy importante en estos próximos días que 

es el Carrasco, el relleno sanitario, mi invitación aunque 

no deja de ser un tema muy importante, mi invitación es a 

mirar proyectos, para aumentar estos valores de 

aprovechamiento que tenemos actualmente y que nuestra 

ciudad, sea una ciudad sostenible, que nuestra ciudad sea 

una ciudad, como decía mi compañera Marina, que miren los 

grandes proyectos que tienen los países que toman la 

basura no como un problema sino como una generación de 

energía, una generación de combustible, teniendo en cuenta 

y con base de que nuestras fuentes de energía fósiles se 

están agotando, sería muy importante apuntarle a proyectos 

para garantizarle a la ciudad, que esté valor que cancelan 

por la disposición baje, porque va a tener un 

aprovechamiento y para la ciudad que tenga  un ingreso 

apuntando a un gran proyecto, a un mega proyecto que sea 

el aprovechamiento para tener una generación de energía, 

Entonces cierro mi idea, invitando a todos mis compañeros 

y a mí como concejal que me duele la ciudad, simplemente 

quisiera uno darle muchas soluciones a cada una de las 

personas que se acercan quejándose por el servicio, pero 

es cierto y tenemos que tener muy en cuenta que la empresa 

de la EMAB venia con muchos años de trayectoria de altos 

casos de corrupción y que en cuatro años que acabo de 

pasar esta administración, este cuatrenio es casi 

imposible evidenciar los grandes avances que se han 

tenido, pero que si ponemos a mirar detalladamente el 

informe, sí hemos tenido grandes avances, hacia un futuro 

con base a todos los proyectos que se han realizado, para 

poder que esta empresa aporte a una bucaramanga 

sostenible, una bucaramanga eficaz, eficiente, entonces 
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vuelvo y me colocó a su servicio ingeniero para que 

cualquier proyecto lo podemos traer acá y podamos darle 

un avance a la ciudad y no miremos más ya lo que paso 

atrás, independientemente lo vital oyi , 

independientemente todos los casos de corrupción que han 

estado tapados por mucho tiempo, lo que necesitamos mirar 

es hacia adelante y que nosotros somos un concejo 

renovado, Podemos mirar como aportamos, a que   

bucaramanga sea una bucaramanga mejor ,gracias. 

 

PRESIDENTE: A usted honorable concejal, tiene el uso de 

la palabra el concejal Javier Ayala. 

 

INTERVENCION DE EL H.C. JAVIER AYALA MORENO: 

Gracias Presidente, buenos días para todos los compañeros, 

voy a hacer bastante breve porque sé que tenemos otra 

reunión ahorita, primero que todo pues saludar al doctor 

Pedro a su equipo de trabajo, darle la bienvenida a la 

corporación, también quiero dar un saludo de solidaridad 

a nuestra compañera Silvia, qué el sábado tuvo un percance 

con su familia y sus hijas, pues quiero dale un saludo de 

solidaridad de parte de toda la corporación, bueno doctor 

Pedro yo voy a ser muy breve, siempre criticamos las 

administraciones anteriores decimos que fueron malas, que 

fueron corruptas, pero yo creo que también en la 

administración anteriores existió algo bueno, yo voy a 

rescatar lo bueno, en la empresa de aseo en la gerencia 

de Samuel Prada Cobos hay que decirlo,  no quiero Resaltar 

que hizo bien o qué hizo mal, sino simplemente él tenía 

un estilo de contratación, o una política de contratación 

en la EMAB en su gerencia, no sé si eso continúo, en este 

momento está, yo sé que usted acabo de llegar al cargo, 

pero le quiero dejar la inquietud, porque me parecía que 

era una política sana de contratación del personal de la 

EMAB que contrataban en la EMAB en esa época, madres cabeza 

de familia, reinsertados de la guerrilla o de los grupos 

alzados en armas y discapacitados, entonces me pareció una 

política sana de contratación de la gente de la EMAB, que 

se tuviera estas políticas, no sé doctor si esto se podría 

continuar  en su gerencia, porque me parece muy bueno, que 

le den la oportunidad a personas como madres cabeza de 

familia, en esa época había mucha madre cabeza de familia, 

que llevaba su sustento a la casa con su trabajo en la 

EMAB, reinsertados personas que habían salido de las armas 

a un trabajo ya digno y las personas discapacitados, 

entonces doctor Pedro le quiero dejar esa inquietud, que 

usted revise y miré si esa buena política, esa sana 

política se está aplicando todavía en la EMAB o ya no, Y 

si usted la puede aplicar ahorita en su gerencia me parece 
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que sería algo maravilloso, porque estas personas 

necesitan del apoyo nuestro y más del apoyo de la 

administración, Muchas gracias presidente, esa era mi 

intervención. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, honorable 

concejal Carlos parra. 

 

INTERVENCION DE EL H.C. CARLOS FELIPE PARRA 

ROJAS: 

Bueno presidente, pedí un minutico porque escuche un 

argumento que me parece importante que no dejemos que haga 

carrera acá, que es que yo lo escuchó mucho y uno lo 

escucha cuando se mete en asuntos de lucha contra la 

corrupción, como una forma de censura, que es ustedes no 

son ni procuraduría, ni contraloría, nosotros somos el 

concejo de bucaramanga y somos la ciudadanía y es el ente 

de control más importante, sobre todos los entes que hay, 

no dejemos que ese argumento haga la carrera, porque esa 

es nuestra esencia, sí, yo no me quiero meter en este caso 

concreto, pero creo que nuestra función si es esa y es 

controlar y pues en el oficio de porque me metí acá, para 

controlar, entonces pues, eso quisiera poner sobre la 

mesa. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, tiene la palabra 

para finalizar las intervenciones, honorable concejal 

“chumi” Castañeda. 

 

INTERVENCION DE EL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA: 

Muchas gracias presidente, un saludo especial a los 

ciudadanos que nos acompañan en el día de hoy, la gloriosa 

Policía Nacional, Muchas gracias, a los concejales de las 

diferentes bancadas Muchas gracias Y por supuesto darle 

una Bienvenida al doctor Pedro José Salazar gerente EMAB 

con todo su equipo, yo voy a ser muy breve presidente 

porque pues nos estamos preparando para el debate que abra 

la próxima semana, con referencia del tema del Carrasco, 

pero sí ha habido una situaciones que he escuchado de 

algunos compañeros, que creo yo presidente, se tienen que 

precisar, se tienen que aclarar y yo espero que el doctor 

Pedro, no lo aclare en el día de hoy y por escrito nos 

haga llegar una respuesta sobre esa situación y es el tema 

del parque automotor, le he escuchado yo, honorables 

concejales como Leonardo mancilla, como la concejal Marina 

Arévalo y otros concejales, que Existen algunas 

inquietudes sobre este tema, doctor Pedro, Cuántos 

vehículos, aquí dice el informe que ustedes tienen para 
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la recolección 20 vehículos compactadores de residuos 

sólidos, con capacidad de 25,17 y 8 yardas cúbicas y tres 

volquetas, es lo que dice el informe, me dicen algunos 

ciudadanos que haya en la EMAB están alquilando vehículos, 

es lo que dice la gente, Yo quiero esperar su respuesta 

para confirmar si están alquilando vehículos, se ha 

convertido en un verdadero negocio, el tema de alquiler 

de vehículos, casi que a 30 millones de pesos en la EMAB 

en ese orden de ideas Pues yo creo que más de uno renuncia 

aquí al concejo, compra vehículos y se lo alquila a la 

EMAB, Me parece que tiene que haber suficiente Claridad 

sobre este tema, cuáles son los vehículos que le 

pertenecen a la EMAB, en qué estado están, porque me dicen 

que hay muchos vehículos allá que por temas de llantas y 

cositas menores están allá en las Bodegas de la EMAB 

dañándose y mientras tanto se están alquilando vehículos, 

Me parece que tiene que haber una Claridad suficiente, una 

claridad meridiana mi estimado Javier Ayala, porque no 

podemos permitir y estoy de acuerdo concejal Carlos Parra, 

La veeduría, el control político del Concejo no lo podemos 

entregar, quienes tenemos la obligación de hacer control 

político sobre las actividades, sobre la gestión en las 

decisiones administrativas, para el caso de bucaramanga y 

su administración y todos sus funcionarios somos los 

concejales y ahí vamos a jugar no vamos a permitir que se 

dilapidan los recursos, la plata de los ciudadanos, por 

eso me parece muy grave, es un solo punto el que yo quería 

hoy poner sobre la mesa, una claridad suficiente, doctor 

Pedro sobre ese tema, que nos entregue por escrito si hay 

vehículos alquilados, que usted nos diga, nos entregue las 

copias de esos contratos, cuáles son los contratistas, 

porque vamos a revisar con lupa esa situación, porque me 

parece muy delicado que se ventile y no se precise, no se 

aclare esta situación, porque me pregunto yo, como lo hizo 

el concejal Leonardo, cómo es que nosotros no compramos 

entonces los vehículos, para evitar esos gastos onerosos 

al presupuesto de la empresa municipal de aseo de 

bucaramanga, que por supuesto los recursos como dice ese 

gran senador de la República o ex senador antana Mockus 

la plata del pueblo es sagrada y esa es la que tenemos que 

cuidar aquí, y vamos a estar cuidando honorable concejal 

Toño, esa premisa de ustedes que me parece muy importante, 

no robar, no mentir y no traicionar, eso tiene que ser una 

premisa de este honorable concejo de bucaramanga, entonces  

espero una respuesta bien oportuna sobre ese tema, del 

parque automotor y que nos aclare si efectivamente se 

están alquilando esos vehículos a esos costos tan 

elevados, que me parece que no tiene razón de ser y por 

último presidente, yo quiero hoy decir que a través del 
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tiempo y vuelvo concejal danovis de sacar una tarjeta roja 

a los anteriores alcaldes, yo incluiría casi que a los 

últimos cinco alcaldes de bucaramanga, que nunca han 

tenido la voluntad política de solucionar el tema del 

Carrasco, de la reubicación, se van chutando la pelota de 

gobierno en gobierno, mientras tanto uno va al sector del 

Porvenir y a muchas comunidades afectadas y les han 

burlado de manera permanente y yo quiero incluir ahí a la 

famosa agencia Nacional de licencias ambientales, que se 

establecen mesas, el año pasado se estableció una mesa en 

dónde están los alcaldes del área, en donde están hasta 

los presidentes de los consejos del área, está el 

Ministerio del medio ambiente, está el LANLA y uno ve que 

esas mesas son simplemente tomadera de pelo y nunca hay 

una decisión al respecto, nunca realmente se han respetado 

esos fallos judiciales, Parece ser presuntamente lo digo, 

es una feria de favores, una feria de favores entre todos 

los actores y realmente nunca se le da una solución a la 

reubicación de este relleno sanitario, en eso sí tengo que 

reconocer que ya no tenemos en bucaramanga un basurero 

como tal. 

 

Hoy tenemos un relleno sanitario que cumple realmente con 

muchas normas importantes y ya hemos acabado con esos 

problemas ambientales que se producían allí, finalmente 

doctor Pedro, Floridablanca no ha cumplido con los 

compromisos, creo que Girón tampoco, reconocer que 

Piedecuesta ya se puso al día, es lo que tengo entendido, 

Ya se puso al día, así también hay que reconocerle a 

Piedecuesta, pero hay que exigirle a estos alcaldes de 

Floridablanca y Girón que si se comprometen que cumplan, 

porque ellos están disponiendo mucho residuos sólidos, 

muchas basuras, aquí en bucaramanga, era para eso 

presidente, por lo demás doctor Pedro todos los éxitos 

estaremos aquí siempre atentos a ejercer ese control 

político, siempre de manera constructiva, porque considero 

yo que Juan Carlos Cárdenas debe pasar a la historia como 

un auténtico gerente de esta ciudad y por eso vamos a 

estar muy pendientes con lupa, de revisar cualquier 

actuación de los funcionarios que pertenezcan a este 

gobierno, Muchas gracias presidente, muy amable. 

 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, tiene la 

palabra honorable concejal marina. 
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INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

Gracias presidente, es un derecho de réplica para reforzar 

que en la comisión primera, con mi compañero Luis Fernando 

Castañeda “chumi”  nos hemos propuesto que esta va hacer 

una comisión de lujo y una comisión de lujo que requiere 

tener un insumo importante, por lo cual yo quiero 

solicitar que en adelante los informes de gestión, vengan 

acompañados en los estados financieros de sus respectivas 

notas, porque no vamos a hacer una coadministración, está 

claro que no, pero si vamos a analizar la viabilidad y la 

situación financiera de cada uno de tanto de la alcaldía 

como de todas las empresas alrededor de ella, esto con el 

fin de ser propositivos, proactivos y hacer un análisis 

profundo en cada caso, Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, honorables 

concejales aprueban declarar sesión informal para darle 

el uso de la palabra al presidente del sindicato, Neftalí 

Osorio. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada señor presidente.  

 

PRESIDENTE: Se declara sesión informal, por favor doctor 

Neftalí Osorio tiene el uso de la palabra, para después 

darle una intervención. 

 

INTERVENCION DEL PRESIDENTE DEL SINDICATO NEFTALI OSORIO: 

Muy buenos días honorables concejales, mesa directiva aquí 

al ingeniero Pedro José gerente nuestro, ya ustedes vemos 

que todos están como muy enterados de que sí tenemos una 

gran empresa que se llama EMAB, la recolectora de las 

basuras de bucaramanga y vemos que tenemos una 

problemática, yo tengo nada más tres punticos para dejarlo 

aquí a esta corporación y también a la vez dejárselos aquí 

a nuestro gerente, porque es que esto se trata es cómo 

vamos a buscar soluciones de impactos ambientales sobre 

este trayecto que hemos llevado durante 30 años hablando 

del relleno sanitario y el enterramiento de las basuras, 

quiero decirlo en este, del relleno sanitario, que con los 

concejales que estuvieron atentos, que fueron, que se 

mirará ya no el enterramiento de basuras  que llevar eso 

al Chocoa, que llevará eso a Lebrija, sino que solamente 

se mirarán tecnologías, que ya los escuchaba a ustedes 

mencionarlas, para que se haga ya no el enterramiento, 

sino aprovechar totalmente, qué son los desechos sólidos 

que generamos en nuestra ciudad, hablábamos también y 

también ahí sí lleve al gerente para que se ubicará, que 

tenemos una cárcava 3, donde también buscarle esa parte 
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si en una necesidad o una emergencia más, porque hemos 

estado de emergencia en emergencias, una emergencia más 

teníamos dónde adecuarlo el terreno para poder hacer esta 

habilitación y cuadrar la emergencia que de pronto pueda 

venirse, porque no creo que los otros pueblos, van a dejar 

que llevemos el problema hacia ellos, qué bueno ver la 

intención de esta juventud, ustedes todos jóvenes, la 

veteranía, la veteranía que tengo ya no me da más, pero 

si queremos dejarles algo para la ciudad y que sepan que 

tenemos mucho como trabajadores para brindar el 

conocimiento que sí se pueden hacer las cosas, eso en 

cuanto al relleno sanitario. 

 

Queríamos decirles también que en esto del fortalecimiento 

o desarrollo de la empresa, si, se necesita maquinaria, 

tenemos carros del 94, tenemos unos carros que ya 

cumplieron su vida útil y esa es la exigencia que tenemos 

nosotros en la convención colectiva que hoy estamos 

prácticamente tratando de negociar, con el fin que se 

fortalezca, que se haga una inversión  en estos vehículos, 

para  mejorar la calidad del servicio de aseo aquí en toda 

la ciudad, se necesitan 10 vehículos más para esta 

recolección, ya estamos solicitando, hemos buscado los 

acercamientos aquí con la administración, con el fin de 

que ellos detecten ese punto convencional, que es para 

beneficio de la ciudad, de todos los ciudadanos que 

estamos aquí viviendo en esta urbe, eso en cuanto a los 

desarrollos, el plan de desarrollo Sí también que lo vamos 

a debatir nosotros, porque de verdad a nosotros como 

organización sindical no nos tienen en cuenta para nada, 

nació la eca y una vez hemos ido a visitarla, la eca 

necesita gente que conozca qué son los productos que 

genera la ciudad, para poder clasificarlos, para poder 

darle el uso que necesita cada producto, también queríamos 

decirles que la parte de personal si, no nos gusta, somos 

unos grandes reclamantes en cuanto a esa tercerización, 

lo que decían ustedes estamos en la lucha para ofrecerle,  

una vida digna a un ayudante que hoy está bajo el medio 

de tercerización o temporales cómo se les llama, no es 

desconocido para ninguno de ustedes, porque no lo 

encontramos en cualquier parte, quisiera hablar mucho más, 

pero el tiempo se nos acaba, no interesa yo seguiré en mi 

lucha, Seguiré mostrándoles a ustedes que si hay una 

necesidades en bucaramanga y que las podemos resolver si 

hay una administración sana, si hay una administración que 

entienda de verdad al ser humano y a los que vivimos aquí 

en bucaramanga, muchas gracias señores concejales. 
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PRESIDENTE: Gracias a usted Neftalí Osorio, señor 

secretario hacemos verificación del quorum. 

 

SECRETARIO: Llamado a lista honorables concejales, han 

respondió a lista 17 honorables concejales señor 

presidente por lo tanto hay quorum decisorio. 

 

PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban levantar la 

sesión informal, levantada la sesión informal, señor 

secretario continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: Seguimos en el tema quinto en la informe 

gestión, señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Vamos a cerrar este punto, dándole la palabra 

al doctor pedro José para que en 3 minutos nos responda 

los aspectos generales y las demás inquietudes, si, de 

manera escrita, una vez acabado este punto damos el receso 

que ya nos están esperando, tiene la palabra doctor pedro 

José. 

 

INTERVENCION DEL GERENTE DE EMAB, PEDRO JOSE 

SALAZAR GARCIA: 

Gracias señor presidente,  digamos que hay una serie de 

inquietudes que tardaría mucho tiempo en contestarlas, sin 

embargo si quiero hacer precisión sobre algunas cosas, lo 

primero que quiero es agradecer, la crítica, porque la 

crítica sin duda alguna construye y de Esto va a salir muy 

buen ejercicio, agradecerles que quieran ampliar la 

información con cifras, porque las cifras son muy valiosas 

y hablan por sí solas, lo que quiero aclarar es una cosa 

que está quedando como en el ambiente y no es cierto o me 

gustaría conocerla, respecto por ejemplo de la utilización 

puntual de los elementos de protección personal de los 

trabajadores, o respecto del cumplimiento del reglamento 

laboral de cada una de las empresas, o respecto del trato 

que se le da a los trabajadores, porque me parece que no 

es sano decir de esa forma tan es abrupta, porque no es 

cierto o si hay algunos casos puntuales me gustaría 

conocerlos, Porque si por algo propendemos en la compañía 

y si algo creo que me caracteriza, porque ejercido el 

cargo de gerente de recursos humanos, en una compañía cómo 

TJI y porque me desempeñado mucho tiempo en el sector 

privado, es el trato y el respeto por el ser humano, por 

la persona, más allá del funcionario, ni Más allá del 

cargo y el sindicato no me deja mentir, que una de las 

preocupaciones principales de esta gerencia es propender 

por dignificar el ser humano, porque soy consciente que 
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cuando un empleado de la compañía toma una bolsa de basura, 

no sabe a qué se está enfrentando y me perdona lo  esa 

abrupto del comentario, hay gente tan desagradable que 

hasta a veces ponen esas bolsas y lo digo porque he 

acompañado los recorridos y porque conozco los empleados 

y si miramos el chat de las 2 de la mañana, estaba hablando 

con Jaime Hernández supervisor del centro de la ciudad y 

diciéndole que repasará la carrera 16, no es todo los 

días, Sí conozco la operación, si voy al relleno por lo 

menos una vez a la semana, porque es un tema crítico, 

entonces si hay aportes de ese tema respecto de 

incumplimientos me gustaría que igual forma, sin ser 

irrespetuoso, me los hicieran por escrito para poder 

enriquecer mi gestión y decir el móvil 10 el móvil 13 el 

móvil 5,  tramitando por la ruta uno, por la ruta 2 a las 

10 de la noche, la tripulación qué es el conductor y los 

tres ayudantes no se encontraban con sus elementos de 

protección personal, no tenía su dotación, el vehículo no 

contaba con combustible, para que no tengamos como ese alo 

de desconfianza que empieza por mí, porque soy el primer 

responsable en llamado a solucionar ese tema. 

 

Hablamos de la contratación del personal, la EMAB tuvo un 

ejercicio positivo del año 2018 honorable concejal Marina, 

que veo que le gustan el tema financiero de 1855 millones 

de pesos, proyectamos para este año estar  alrededor de 

3500 4000 millones, con el cierre del año lo que hemos 

visualizado, Por qué Se incrementa tanto en términos de 

IPC me gusta su análisis, es porque si usted  revisa al 

ingreso operacional, se le está sumando el ingreso por los 

convenios, los convenios que estamos suscribiendo para la 

emergencia por la que estamos atravesando, efectivamente 

le entregare las notas a los estados financieros, para que 

pueda revisar y podemos dilucidar, Eso está clarísimo, , 

hay que hacerlo, de hecho todos los meses hay notas 

financieras, es por eso los incrementos, ahora bien la 

EMAB es una de las cuatro prestadoras de servicios de la 

ciudad, y esto es un mercado de libre competencia, 

afortunadamente la ciudadanía quiere ese uniforme amarillo 

y lo quiere difiero un poco de ustedes del maltrato de la 

ciudadanía, hacia las personas que desarrollan la 

actividad, por el contrario la gente los quiere, los 

aprecia, porque lo digo, hace poco no sé si ustedes vieron 

en redes sociales, que un habitante de calle emprendió una 

pelea con  una de la tripulación que estaba transitando 

por la zona del barrio Sotomayor, carrera 35 con calle 42, 

para ubicarnos geográficamente y lo que recibí fue muestra 

de afecto y de respaldo hacia la empresa, porque entienden 

y porque quieren esa camisa amarilla, no quiero o si tienen 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 43 

de 50 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

alguna Prueba, con número, con alguna cosa que yo me pueda 

orientar, Más allá de establecer aquí un debate, es poder 

tomar las acciones correctivas, porque es que con 400 

empleados y 200 de parque, son 600, que concejal Carlos  

algunos los conozco de ellos, no a todos efectivamente, 

llevo 6 meses en la gestión y quisiera conocerlos, pero 

pues no ha sido posible, pero es un mercado libre 

competencia, en el que la EMAB la mantiene el 81.4% de 

participación, sin embargo si algo pasa en la ciudad, en 

las zonas que por acuerdo de barrido nos corresponden, 

siempre somos llamados a solucionar, por ejemplo en la 

zona de Provenza, nosotros no prestamos servicio allá, 

pero hace 15 días hicimos una brigada en un lote que tiene 

la corporación o la alcaldía Por qué la ciudadanía llamo, 

se inundó un colegio, en la zona escolar, en la ciudadela 

nosotros no tenemos presencia pero lo hicimos y cuento con 

el apoyo del sindicato y con el apoyo a la compañía, Por 

eso nos quieren, Pero si todos esos datos puntuales me  

enriquecen la gestión, ahora bien se habla mucho del tema 

de los vehículos, yo como gerente de la compañía y cuando 

uno ASUME la responsabilidad de liderar un grupo como la 

EMAB su principal responsabilidad, es la responsabilidad 

social empresarial, entendida en términos de 

sostenibilidad, yo no puedo ser irresponsable de tomar 

decisiones que acaben con la empresa y no permitan la 

contratación de estos 600 empleados contratistas o de los 

120 empleados de planta, ni tampoco el ejercicio 

financiero de 1855 millones me da soporte para tener a los 

400 empleados de planta, eso es cierto, yo no sé si ustedes 

conocen Cuánto es el salario nominal de un ayudante 

vinculado directamente de planta con la EMAB, un ayudante 

de recolección, les quiero contar no el salario efectivo, 

el salario nominal  $1.900.000 pesos, entonces calculen 

si esos 400 empleados que yo tengo y tengo que decir la 

verdades, porque no me gusta decir mentiras, para eso 

vengo para no ponerme a esconderme, que tengo con un 

salario mínimo, los pasos solamente a salario nominal de 

1.900.000 y a eso súmele la prima de 10 días en junio, la 

prima de 10 días en diciembre, la prima de vacaciones de 

15 días, la medicina prepagada, las becas estudiantiles 

para los hijos de los trabajadores y para los 

trabajadores, doctora Marina usted qué ha hecho un llamado 

al tema financiero, por favor ayúdeme a poner en contexto 

el tema, para dónde va la empresa, no va para ningún lado, 

yo quisiera mi deseo es ese, qué más quisiera yo que tener 

la gente con las mejores condiciones, en el entendido de 

que quienes trabajamos con los residuos y me incluyo somos 

unos héroes, entonces yo quisiera tener todo eso, pero 

entiéndame que también yo me muevo en unas realidades, es  
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más en el mercado de la eca del aprovechamiento, por un 

lado tengo el decreto 596 del 2016 que me dice haga 

acciones afirmativas en pro de la población en condición 

de vulnerabilidad, como empresa no debería hacerlo, porque 

soy una empresa privada, que si bien es cierto el mayor 

accionista es el municipio, yo soy una empresa privada, 

por eso mi régimen de contratación es por el derecho 

privado, sin perder de vista los principios de la 

contratación pública, porque no los pierdo de vista y 

están incluidos dentro de mí estatuto de contratación y 

por eso hablo de mi experiencia en estos 6 meses en la 

compañía, no es un Fortín de contratación, pero por eso 

la flesivida en la contratación, porque es que usted mismo 

lo han visto el servicio público de aseo no puede parar 

con todo y los problemas que pueda tener Metrolínea y 

otras alternativas de movilidad de la ciudadanía por 

ejemplo, pero el servicio público de aseo no puede parar, 

por eso entiendo y dimensiono  la responsabilidad que como 

gerente de la compañía, para garantizar la sostenibilidad 

tengo yo, en el tema de las cooperativas efectivamente, 

hay 3 cooperativas constituidas en la ciudad, bello al 

Renacer, ciudad brillante Y reciclemos, si ustedes miran 

los contratos de barrido y de recolección que suscribimos 

y se van a encontrar en el informe que le voy a entregar, 

con quién están suscritos, con compre ser, y bello renacer 

de barrido y cómprese la recolección, que fueron empresas 

de personas que estaban en el relleno, cuando eso era un 

botadero a cielo abierto, quién ha entrado nuevo, Ciudad 

brillante, qué es de Odilia y un grupo de personas que se 

asociaron que eran escobitas, yo podría hacer esos 

procesos a través de una solicitud pública de oferta, 

Porque si bien es cierto el límite para contratar de manera 

privada son 2000 salarios mínimos, eso no implica que no 

lo pueda hacer cualquier proceso de manera pública, pero 

no sé en qué condiciones y en qué capacidades estarían 

esas empresas de competir con firmas internacionales, que 

incluso por conocer el interior de mi compañía, las rutas 

y micro rutas y en esa competencia abierta y salvaje, que 

tiene las economías capitalistas, atentar no solamente con 

el trabajo de ellos, sino también con la sostenibilidad 

de la EMAB, entonces simplemente sin entrar en detalle con 

cada uno de los temas y si quería dejar sobre la mesa 

estos conceptos,  Perdón voy a terminar con último, por 

ejemplo el tema de los camiones, yo no he contratado ningún 

contratista diferente a los que ya habían y todos Hablamos 

de 30000000 efectivamente Ese es más o menos el valor 

mensual Por qué se paga por toneladas, de un vehículo de 

25 yardas haciendo labores de recolección, ustedes se han 

preguntado, cuántos son los costos de funcionamiento de 
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un vehículo, cuántos kilómetros por galón de combustible 

gasta un vehículo, cuánto vale un conductor, cuál es la 

depreciación de la inversión de un vehículo,  simplemente 

quiero dejar esos conceptos, para que ustedes también lo 

analicen, agradecer sin duda con total transparencia, con 

total rigor las preguntas que ustedes han hecho porque de 

ellas crecemos, pero no quería dejar en el ambiente esos 

temas Digamos como un poco sueltos, Muchas gracias 

honorables concejales, policía, señor presidente y a todos 

que nos acompañan. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal Carlos 

barajas, deme un momentico, por favor sistemas  

un minuto. 

 

INTERVENCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

Doctor pedro recibo sus comentarios con respeto, pero aquí 

tampoco estamos improvisando y yo lo invitó a que le dé 

una ojeada a los informes de auditoría de la contraloría, 

es que esto aquí no es de improvisar, el concejo municipal 

es una corporación y se lo decía a Julián Silva, el día 

sábado, el concejo municipal merece respeto nosotros aquí 

no llegamos, por llegar, llegamos porque una ciudad quiso 

que los representáramos y yo quiero invitarlo, no sólo a 

usted, sino a todos los secretarios y directores de 

institutos descentralizados a tener el respeto hacia la 

corporación y de pronto no a creer que nosotros aquí 

venimos a hablar, por hablar y a improvisar, en lo que 

decimos y yo sí le digo que hay maltrato y ahí indignidad 

hacia los temporales, hay cómo terminaron los contratos 

leoninos y hay como dignificar la EMAB, de pronto hay 

gente que viene aquí y a decir yo voy por ir, yo voy porque 

me toca ir y no falta el que no saqué la madre, diga voy 

allá, porque eso no falta el que lo haga, pero es que aquí 

no hay que venir por venir, porque es que además es un 

deber legal y estos informes no se pueden quedar en decir 

ya salí de eso, estos informes, no son un informe a la 

corporación, es que usted le está rindiendo un informe a 

la ciudad y como tal, el concejo merece toda la dignidad, 

todo el respeto y no venimos a que nos echen chaqueta, 

porque a mí tampoco me gusta sobar chaqueta, pero si yo 

le solicito presidente y a los demás tengamos ese debido 

respeto y que cada cosita que decimos aquí la decimos 

porque tenemos los argumentos y desde luego le hare llegar 

todos los soportes de cada cosa que he pronunciado acá. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, tiene la palabra 

honorable concejal danovis. 
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INTERVENCION DE EL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:  

Bueno, listo, gracias gerente por semejante explicación 

que nos acaba de dar ,y si concejal Carlos si tiene los 

soportes, muéstrelos, preséntelos, aquí yo veo que el 

gerente no nos ha faltado al respeto a ninguno de los 

doctorados, ha hecho su mejor trabajo, lleva 6 meses en 

el cargo, lo felicito por ese trabajo que lleva señor 

gerente, lo ha hecho muy bien Hasta el momento, pero sí 

Carlos, si quiere hablar nos muestra los detalles, Porque 

el gerente se ha puesto a disposición total de trabajar y 

hablar con la gente. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal danovis, por 

favor las demás inquietudes de manera escrita doctor pedro 

José, continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO 

SEXTO: Lectura de documento y comunicaciones, hay un 

documento señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Por favor le damos lectura. 

 

SECRETARIO: Bucaramanga,30 de enero del 2020,doctora 

esmeralda Linares parís, registradora del municipio de 

bucaramanga, cordial saludo ,preferencia cumplimiento la 

ley 1909 del 2018 declaración política, mediante el 

presente oficio, nos dirigimos a usted con el propósito 

de informarle que en virtud de las selecciones llevadas a 

cabo el pasado 27 de octubre del 2019 mediante el cual se 

realizaron las elecciones de autoridades locales, la 

bancada del partido Colombia  justa libre, no acompaño la 

candidatura del actual alcalde, de la ciudad en razón de 

que de Jaime Andrés Beltrán Martínez fue el candidato a 

la alcaldía de bucaramanga, avalado por el partido 

Colombia justa libres, en este sentido dejamos constancia 

de las disposiciones constitucionales conferidas en los 

artículos 40-112 ilegales, consagradas en el nuevo 

estatuto de la oposición que es ley 1909 del 2018 y demás 

normas concordantes para la garantía del ejercicio de 

oposición constructiva basada en el equilibrio de poderes, 

Agradeciendo la atención prestada, honorable concejal 

Jaime Andrés Beltrán Martínez, concejal partido Colombia 

justa libres, honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias 

concejal partido Colombia justa libres, adjuntan copia 

autentica del acta número 002 del 2020 y con copia de la 

secretaría general del Concejo municipal de bucaramanga, 

el acta número 002 del 2020, bucaramanga Santander, siendo 

las 12 horas, del día del 6 de enero de 2020, se reunió 

la bancada de concejales del partido Colombia justa libres 
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del municipio bucaramanga, para el período constitucional 

2020-2023, conformada por los honorables concejales Jaime 

Andrés Beltrán Martínez y Tito Alberto Rangel Arias, en 

compañía del secretario municipal del partido, en la cual 

fue designado como Vocero oficial de la bancada del 

concejal Tito Alberto Rangel Arias,  para el año 2020 de 

acuerdo al estatuto del partido, en concordancia con el 

artículo 26 de la resolución 3198 del 2018, mandada por 

el concejo nacional electoral, igualmente la bancada del 

partido Se declaró en oposición al gobierno municipal, en 

cumplimiento de los postulados contemplado en el artículo 

6° y 25 de la ley 19 09 del 2018, en razón a que no 

acompañó al actual mandatario municipal, en las elecciones 

realizadas el pasado mes de octubre del 2019, no siendo 

más los temas a tratar por parte de la bancada del partido 

Colombia justa libres, bucaramanga se procede a firmar la 

presente acta, por los concejales miembros y el secretario 

municipal del partido, hoy 6 de enero del 2020, a la 1 de 

la tarde, honorable concejal Tito Alberto Rangel arias, 

honorable concejal Jaime  Andrés Beltrán Martínez y 

secretario municipal del partido, Rubiel Isaías pardo 

urbano, ha sido leída la comunicación señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Hay más comunicaciones.  

 

SECRETARIO: No señor, no hay más. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: Proposiciones y asuntos varios, hay dos 

proposiciones en la mesa señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal. 

 

INTERVENCION DE UN CONCEJAL: 

Gracias presidente, para una moción de procedimiento, 

presidente entonces tengo una proposición que había 

manifestado sobre el tema del debate de control político, 

para el tema de SISBEN del municipio, Pero entonces 

agradezco para que sea leída mañana, por la premura de 

tiempo. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, señor secretario 

por favor leemos la proposición que queda en la mesa. 

 

SECRETARIO: Proposición 01 la optimización de recursos en 

áreas como transporte, prestación de servicios públicos, 

movilidad y espacio público, son tan sólo una de las tantas 

bondades que traería consigo la implementación del 
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distrito Metropolitano, sumado al de la visible baja de 

la carga burocrática, que de alguna u otra forma para el 

colectivo ciudadano, es sinónimo de corrupción, en efecto 

el concejo de bucaramanga no ha sido ajeno a esta discusión 

y a través de debates y acuerdos municipales, ha 

contemplado la posibilidad de que la ciudad integré con 

Floridablanca, Girón, Piedecuesta del citado distrito, la 

cámara de comercio de manera amplia y detallada, ha 

realizado un estudio y un seguimiento a este tema, el cual 

a través de su página web, puede suministrar documentos 

como el plan integral de desarrollo Metropolitano, los 

componentes para un Distrito Metropolitano y el distrito 

como un modelo de gobernabilidad, pero a su vez el 

honorable concejo de bucaramanga con base en el acuerdo 

municipal número 008 del 6 de mayo del 2014, implementó 

el observatorio como política pública para el análisis y 

estudio del distrito Metropolitano de bucaramanga, con 

base en lo anterior y dado que la corporación es el 

escenario democrático idóneo, en donde este tipo de 

propuestas se deben discutir, la bancada del partido 

Colombia justa libre, cita al secretario de planeación 

municipal, secretaría jurídica, el director del área 

metropolitana de bucaramanga, e invita a la secretaria de 

planeación departamental, andacopy, IMEBU, director de la 

cámara de comercio y gobernador de Santander el doctor 

Mauricio Aguilar, para que participen de un debate de 

control político, que conlleva determinar la viabilidad o 

no, de esta iniciativa contempla en la Constitución y 

demás leyes reglamentarias, en ese orden de ideas se 

solicita que la secretaría de planeación se sirva 

contestar el presente cuestionario, primero, cuáles han 

sido los resultados de la implementación del acuerdo 

municipal número 008 del 16 de mayo 2016, hacer una 

presentación conforme a los lineamientos establecidos en 

el artículo, segundo cuáles serían los efectos económicos 

sociales y políticos de la citada implementación, Aplica 

para todas las entidades citadas e invitadas, tercero, 

desde la entidad que dirige, considera viable la 

modificación de bucaramanga, como área metropolitana, 

bucaramanga como Distrito Metropolitano, presentada por 

los honorables concejales, Jaime Andrés Beltrán y Tito 

Alberto Rangel Arias, ha sido leída la proposición señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Honorables concejales, se someten a su 

aprobación la anterior proposición leída. 
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SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición, señor 

presidente. 

  

PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal Fabián  

Oviedo. 

 

INTERVENCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO PINZÓN: 

Presidente, es que con el fin del debate que se aproxima  

del carrasco, aprovechando que aquí está el gerente de la 

EMAB, para que por favor nos agende fecha de la próxima 

semana y también secretaria hacer llegar las invitaciones   

y citaciones que faltan con tiempo, para que todos 

alcancen a preparar una buena intervención según el 

cuestionario que ya está aprobado mediante la proposición 

del debate, por favor tratar de contactar, al tema 

nacional, a ANLA , al ministerio vivienda que son dos 

casos particulares, con el cual y si el  “chumi” nos puede 

colaborar con eso, sería importante también para que se 

debate, que es muy importante para la ciudad, cuenten con 

la presencia de todas las personas que tienen intereses 

en este tema del Carrasco. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal y vamos a 

tomar nota y vamos a aprovechar para agendar la otra semana 

este importante debate de control político, agotado el 

orden del día, se levanta la sesión honorables concejales. 

 

SECRETARIO:  Ha sido agotado el orden del día. 

 

PRESIDENTE: Los esperamos en el quinto piso, por favor. 
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Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

 
Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.  

 

 

 
Presidente:    

 
                           JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO 

 

 

 
Secretario:     

 
                           HENRY LÓPEZ BELTRÁN 
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